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Самолет Я К -18  летит 
над тайгой. Внизу рас
простерлись реки, озе
ра. Изредка под крылом 

самолета проплывают поселки охот
ников и лесозаготовителей. И опять 
до самого горизонта зеленой курча
вой шубой раскинулась тайга. Ей не 
видно конца и края.

В кабине крылатой машины ря
дом с пилотом сидит молодая жен
щина в лётном бушлате. Она зорко 

осматривает леса. Не появится ли 

где-нибудь синий столб 

предвестник лесного пожара.

ЕЕ ПРОФЕССИЯ

дыма —

ТВОЙ д о л г , СЕЛЬСКИЙ 
КУЛ ЬТРАБО ТН И К

Всю страну облетел призыв 
тружеников Усть-Лабннского про
изводственного управления Крас
нодарского края развернуть всена
родное социалистическое соревно
вание за увеличение производства 
зерна и продуктов животноводства.

Наметив по примеру устьлабин- 
цев новые рубежи, работники сел 
самоотверженно борются за выпол
нение принятых обязательств, го
товятся образцово провести весну 
пятого года семилетки, внести до
стойный вклад в крутой подъем 
сельского хозяйства.

Не стоят в стороне от кипучих 
дел, которыми живет сейчас со
ветская деревня, и многие учреж
дения культуры.

Недавно на коллегии Министер
ства культуры РСФСР рассматри
вался вопрос о работе учрежде
ний культуры на Кубани. Там уже 
многое сделано по пропаганде по
чина устьлабинцев. Только в са
мом Усть-Лабинском управлении 
для разъяснения почина создано 
25 агитбригад. А  всего в Красно
дарском крае занято культурным 
обслуживанием сельских жителей 
700 агитбригад. Многие из них го
товят программу «За 350—400 
миллионов пудов кубанского хле
ба». Усть-лабинские культпросвет
работники решили организовать 
соревнование под лозунгом: «За
лучшую работу в помощь колхоз
но-совхозному производству».

Коллегия министерства одобри
ла деятельность краснодарцев и 
предложила работникам учрежде
ний культуры шире использовать 
их методы, опыт.

Сейчас в большинстве сел име
ются благоприятные условия для 
содержательной культурно-просве
тительной работы. За последние 
годы заметно укрепилась матери
альная база учреждений культу
ры. В нашей области, например, 
сейчас в каждом сельском Совете 
•— одна — две библиотеки, от од
ного до трех клубов. Расширился 
актив учреждений культуры.

Среди сельских культпросвет
работников много любящих свое 

к дело людей. Они активно участву- 
f ют в пропаганде решений партии 

и правительства, хорошо зная за
боты и думы односельчан, помога
ют нм в их борьбе за выполнение 
социалистических обязательств. 
Многое делают передовые культ
просветработники для культурного 
воспитания сельского населения.

Довести книгу до каждого дво
ра, до каждой семьи — такую за
дачу поставила перед собой заве
дующая Суховской сельской биб
лиотекой Бакчарского управления 
тов. Демьянова. И эту задачу она 
выполнила. В поселках Сухое, 
Усть-Галка, Малиновка, которые 
обслуживает библиотека, в каж 
дой семье есть читатели. В двух 
селах хорошо работают библиотеч
ки-передвижки. В библиотеке ор
ганизован открытый доступ чита
телей к  книгам, регулярно прак
тикуются здесь книжные выстав
ки, тематические обзоры литера
туры, беседы, во время которых 
библиотекарь интересуется мне
ниями читателей о прочитанном, 
дает свои советы. Особенно внима
тельна она к  запросам обучаю
щихся в школе механизаторского 
всеобуча.

Большим уважением среди сво
их односельчан пользуется заведу
ющая Светлянской библиотекой 
Чаинского сельского района тов. 
Митрофанова. И  это не случайно. 
Она не мыслит своей работы в от
рыве от тех задач, которые реша
ют труженики села. Днем ее не
редко можно увидеть на животно
водческих фермах — среди доя
рок, телятниц, скотников. Вот 
лишь некоторые из тех бесед, ко
торые она провела там: «Твои ре
зервы, животновод!», «Ради чего 
ты трудишься?» Эти беседы культ
просветработник подкрепляет ярки
ми примерами, рассказом об опыте 
передовых животноводов страны и 
области.

Интересен опыт совместной ра
боты клуба и библиотеки в селе 
Вороно-Пашня Асиновского управ
ления, которыми заведуют тт. Чер

нова и Коваль. В селе избран еди
ный общественный совет, осущест
вляющий руководство библиотекой 
и клубом. Это позволило учрежде
ниям культуры лучше использо
вать разнообразные формы культ- 
просветработы. Вот некоторые из 
них: вечера вопросов и ответов, те
матические, литературные вечера, 
читательские конференции, книж 
ные выставки. Содержательным 
был вечер, на котором шел разго
вор о письме Героя Социалистиче
ского Труда Надежды Григорьев-1 
ны Заглады «Дорожите честью; 
хлебороба!» А  вскоре в клубе со-: 
стоялся еще один разговор на те
му: «Кто не работает, тот не ест». 
Культпросветработники хорошо к : 
нему подготовились. Люди высту-1 
пали на нем горячо, с большим же-1 
ланием работать лучше, строго і 
спрашивали с тех, кто трудится с : 
прохладцей или живет на нетру-, 
довые доходы. Этот вечер заставил 
многих подумать о своем месте в 
общем строю.

Работники клуба и библиотеки 
постоянно опираются на помощь 
актива, сельской интеллигенции.

Передовые культпросветработ
ники есть у  нас во всех районах, 
во всех производственных управ
лениях. Необходимо постоянно 
изучать их опыт и делать его до- 
стояшіем других работников уч
реждений культуры.

Нельзя мириться с тем, что во 
многих селах культурно-просвети
тельная работа ведется из рук вон 
плохо. На клубных дверях порой 
подолгу висят замки. А  если они 
и снимаются, то в клубах царит 
скука. Редко, например, проводят
ся интересные массовые меро
приятия в Тарбеевском и Феокти- 
стовском сельских клубах Асинов
ского управления, Кузовлевском 
— Томского и ряде других.

Нередко руководство учрежде
ниями культуры доверяется лю 
дям, плохо подготовленным к  это
му, равнодушным к  запросам сель
ских тружеников. А  запросы эти 
за последнее время заметно вы
росли. Для того, чтобы удовлетво
рять их в полную меру, работни
ки учреждений культуры должны 
постоянно быть в . гуще жизни 
своего колхоза и совхоза. Сель
ский культпросветработник дол
жен иметь минимум сельскохозяй
ственных знаний, иначе он риску
ет оказаться в роли фонвизинско- 
го Митрофанушки.

Один культпросветработник, ес
ли он не создаст вокруг себя силь
ный актив помощников-энтузиа- 
стов, не сможе)' наладить содержа
тельной и разнообразной культур
но-просветительной деятельности. 
Надо лучше использовать силы 
местной интеллигенции, молоде
жи, сельских лекторских групп 
Общества по распространению по
литических и научных знаний. В 
ряде мест сельские лекторские 
группы пока еще пассивны. Так, 
членами Панычевской лекторской 
группы (Бакчарское производст
венное управление) в течение го
да, например, была прочитана все
го одна лекция на сельскохозяй
ственную тему, И это в то время, 
когда на селе есть опытные спе
циалисты сельского хозяйства.

Сельские культпросветработни
ки нашей области могут многое 
сделать по пропаганде ценного по
чина устьлабинцев. Эта работа 
должна быть тесно связана с те
ми задачами, которые решают тру
женики села, наметив планы на 
пятый год семилетки.

Культпросветработники должны 
активно бороться за выполнение 
решений партии, обязательств кол 
хозов и совхозов, за внедрение в 
жизнь нового, передового, помо
гать устранять недостатки, нести 
в массы знания, сделать содержа
тельным и интересным досуг сель
ских тружеников.

Больше заботы об улучшении 
культурного обслуживания труже
ников села должны проявлять 
сельские партийные организации. 
Им нужно лучше руководить ра
ботой клубов и библиотек, больше 
помогать культработникам теснее 
связывать ее с жизнью.

Приветствие народу Ганы
Товарищи Н. С. Хрущев и JT. И. Брежнев направили президенту 

Республики Гана д-ру Кваме Нкрума телеграмму, в которой поздрав
ляют народ дружественной Ганы с национальным праздником —  
Днем независимости.

Советские люди, говорится в телеграмме, с удовлетворением от
мечают, что между нашими странами и народами установились и 
успешно развиваются отношения подлинной дружбы и сотрудниче
ства, отвечающие взаимным интересам народов обеих стран, инте
ресам упрочения мира во всем ыире<

(ТАСС).

На коленях у  женщины развернут 

планшет. Временами она сверяет 

маршрут по карте, передает летчи

к у  команды.

—  Курс —  на северо-восток, ле

тим в тымские леса, —  звучит в 

наушниках женский голос.

Летчик меняет курс. Самолет идет 

над десами седого Тыма. Летчик- 

наблюдатель Ирина Михайловна Лы
сова совершает очеред
ной облет закрепленной 
за ней территории.

У  Ирины Михайловны 
трудная, но интересная 
профессия. Она единст
венная женщина среди 
летчиков -  наблюдате
лей, охраняющих от по
жаров леса нашей обла
сти. За десять лет рабо
ты в леоной охране Ири
на Михайловна провела 
в воздухе тысячи часов, 
налетала более 210  ты
сяч километров.

Последние пять лет 
Ирина Михайловна охра
няет от пожаров леса 
Каргасокской промыш
ленно -  производствен
ной зоны. Трудно прихо
дится летчикам-наблюда- 
телям в летнюю жаркую  
пору, когда в тайге часто 
вспыхивают пожары. 
Они проводят в воздухе 
многие часы, обнаружи
вая очаги огня. Об одном 
таком случае рассказы
вает Ирина Михайловна.

Лето прошлого года 
было на редкость жар
ким. От гроз часто воз

никали лесные пожары. 6  один из 
дней Ирина Михайловна облетала 
свой участок. Вдруг на горизонте 
она заметила широкую полосу дьтаа.

—  Курс на пожар, —  скомандо
вала она пилоту Анатолию Палюш- 
кину.

Вскоре самолет облетал очаг по
жара. Горел орехо-промысловый кед
рач по речке Заячья. Пожар шел 
верхом. Сильный ветер перебрасы
вал язы ки пламени с дерева на де
рево. Пожар быстро разрастался. 
Времени терять было нельзя.

Ирина Михайловна определила ме
сто пожара, составила точную схему 
его продвижения. Через полчаса до
несение о пожаре было получено 
на Средне-Тымском лесопункте и в 
Напасе. Вертолеты перевезли рабо
чих на место пожара. Огонь был по
бежден.

Через несколько дней за один об
лет Ирина Михайловна обнаружила 
три лесных пожара в разных ме
стах. Своевременные донесения о 
них помогли работніпсам лесной ох
раны сберечь от огня сотни гектаров 
леса. А сколько пожаров предотвра
тила она за десять лет работы лет- 
чиком-наблюдателем!

Недавно Ирина Михайловна вер
нулась с курсов переподготовки лет- 
чиков-наблюдателей. Ньгаешним ле
том она будет летать над таежными 
просторами на вертолете МИ-1, Сей
час тов, Лысова настойчиво изуча
ет теорию вождения вертолетов, ме
теорологию, штурманское дело, гото
вясь к  летним полетам.

А. КАРАТАЕВ.

**•
На снимке: летчик-наблюдатель

Ирина Михайловна Лысова.

Фото Ф. Хитриневича.

УЧЕН Ы Е-П РО ИЗВОДСТВУ

НОВЫЕ РАБОТЫ
СИБИРСКИХ БИОЛОГОВ
НОВОСИБИРСК, 5 марта. (Корр, 

ТАСС). В сибирском научном цен
тре .Академии наук СССР уче- 
ными-биологами выполнен ряд ра
бот, имеющих важное значение 
для народного хозяйства. Дирек
тор института цитологии и гене
тики  Д. К. Беляев сообщил кор
респонденту ТАСС:

Одна из ведущих проблем, раз
рабатываемых в институте, —  уп 
равление наследственностью ра
стений, животных и микроорга
низмов. Материалы, полученные 
учеными, помогут обосновать но
вые, эффективные пути селекции. 
Цитологи и генетики уже получи
ли ряд чрезвычайно интересных 
результатов.

Применив ионизирующие излу
чения, удалось получить перспек
тивные в хозяйственном отноше
нии новые формы растительных 
организмов. В частности, получе
на пшеница с укороченной и 
прочной соломиной. Испытания

ХОЗЯЙКИ
З Е МЛ И

ЦЕЛИННОЙ
ПЕТРОПАВЛОВСК, 5 марта. 

(Корр. ТАСС). Так на севере Ког- 
захстана называют девушек, что 
приехали сюда по призыву партии 
в памятном 1954 году. В неогляд
ной ковыльной степи в ту пору обо 
всем говорили со словом «первый»: 
первая борозда, первый дом, пер
вая свадьба...

Марфа Кукуруза приехала е Ук
раины обживать нехоженые земли 
Северного Казахстана с первым эше
лоном молодых энтузиастов, В кол
хозе имени Ленина Мамлютского 
производственного управления, она 
считается одним из лучших меха
низаторов. Она управляет и мощ
ным трактором и «степным кораб- 
лем»-комбайном. В эти дни Мар
фа Кукуруза получает третью, так
же нужную на целине специаль
ность — без отрыва от производст
ва учится на курсах шоферов.

Юля Гордеева прибыла на цели
ну без какой-либо профессии, а сей
час работает комбайнером в Пало- 
бинском совхозе. В Черкасском сов
хозе очень довольны шофером Пи
ной Дроздовой.

да годы освоения целины на се
вере Казахстана орденом Ленина 
отмечен труд телятницы Приишим- 
ского совхоза Кулимжан Утегено- 
вой, свинарки Мамлютского совхоза 
Марии Вишневской. Петропавлов
ская станочпш^а Евдокия Данченко 
стала Героем Социалистического 
Труда. Около двух тысяч женщин 
Северо-Казахстанской области за 
годы освоения целины награждены 
орденами и медалями. Более трети 
всех специалистов сельского хозяй
ства, работающих в совхозах и кол
хозах Северного Казахстана, — 
женщины.

Сессия Всесоюзной академии сельскохозяйственных наук имени В. И. Ленина
МОСКВА, 5 марта. (ТАСС ).'Сего

дня в Москве в 10  часов утра откры
лась сессия Всесоюзной Академии 
сельскохозяйственных наук имени 
В. И. Ленина. На повестке дня сес
сии один вопрос: «Задачи Академии 
по ві.тіііілнению постановления ЦК 
КПСС н  Совета Министров СССР «О

мерах по дальнейшему развитию 
биологической науки  и укреплению 
ее связи с практикой».

Докладчик —  президент ВАСХНИЛ 
М. А. Ольшанский. В работе сессии 
принимают участие член Президиума 
Д Е  КПСС, заместитель Председателя

Совета Министров СССР Д. С. По
лянский, секретарь Ц К КПСС, пред
седатель Бюро Ц К КПСС по руковод
ству сельским хозяйством В, И. По' 
ляков, заведующий сельсксх'ізнйст- 
венным отделом Ц К КПСС по РСФСР 
И. С. Паиькив,

показали, что она устойчива про
тив полегания. В институте так
же выведены новые формы карто
феля. Они интересны тем, что соз
ревают рано, дают высокую уро
жайность я устойчивы против за
болеваний.

Управлять наследственностью 
или развитием наследственных 
свойств организмов можно также 
при помощи методов скрещивания, 
отбора и направленного влияния 
подбором внешних условий. До
биваясь повышения продуктивно
сти гибридной кукурузы , ученые 
получили весьма перспективные 
для ряда областей страны гибри
ды. Четыре таких гибрида —  
«сибирский-1», «сибирский-2», 
«сибирский-3» и «сибирский-4» 
сейчас проходят государственные 
сортоиспытания. Особого внима
ния заслу'живает «сибирский-4», 
дающий высокий урожай зерна.

На основе методов скрещивания 
и отбора в лабораториях инсти
тута ведутся исследования, цель 
которых —  получение новых, бо
лее продуктивных форм зернобо
бовых —  гороха, фасоли, сои; 
немало внимания уделяется рабо
там, связанным с повышением 
зимостойкости озимых пшениц.

Избавить человечество от кошмарного 
призрака термоядерной катастрофы

Собрание представителей советской обществеииости и ученых столицы
МОСКВА, 6 марта. (ТАСС). Вчера 

В Доме ученых состоялось много
людное собрание представителей об
щественности и ученых Москвы, по
священное проблемам всеобщего раз
оружения и мира.

Председательствующий на собра
нии академик М. Б. Митин, член- 
корреспондент Академии наук А. М. 
Кузин, доктор военных наук Н. А. 
Таленский, академики В. А. Энгель
гардт и А. Н . Туполев и другие в 
своих выступлениях говорили о 
стремлении советского народа, всех 
людей доброй воли нашей планеты 
отстоять мир, устранить угрозу вой
ны и избавить человечество от 
кошмарного призрака термоядерной 
катастрофы.

Выражая непреклонную волю со
ветского народа к  миру, представи
тели советской общественности в 
обращении к  Всемирному Совету Ми
ра заявили о своей готовности при
нять активное участие в весенней 
кампании 1963 года и призвали об
щественность всех стран, в том чис
ле ученых зарубежных стран, под
держать кампанию действий в за
щ иту мира.

Объединенными усилиями всех 
людей доброй воли, подчеркивается 
в обращении собрания к  Всемирно
му Совету Мира, сделаем весну это
го года исторически поворотным 
пунктом в борьбе за мир.

Представители общественности и

ученых советской столицы напра
вили в Женеву Комитету 18-ти  по 
разоружению письмо, в котором вы
разили неудовлетворенность бесплод
ностью почти годичной работы Ко
митета, не оправдавшего надежд ми

ровой оощественности, и призвали 
Комитет выполнить свой долг пе
ред людьми всего мира: достигнуть 
соглашения о всеобщем и полном 
разоружении и смягчении междуна
родной напряженности.

По следаАѵ січотра 
БРАКА БОЛЬШЕ НЕ БУДЕТ

26 февраля партийное бюро кир
пичного завода №  10 обсудило 
корреспонденцию «Первосорт
ный... брак», опубликованную в 
газете «Красное знамя» 23  фев
раля.

Факты, указанные в корреспон
денции, полностью подтвердились.

Действительно, выпускаемый за
водом кирпич по маркам не. сор
тируется. И на одной площадке 
находится кирпич марки «75* н 
марки «100». Никаких отметок на 
поддонах не было. Кладовщик 
тов. Петров не контролировал по
грузку кирпича, а передоверил ее 
стропальщикам.

Партийное бюро строго преду
предило заведующую лаборатори
ей тов. Лемак и старшего мастера 
тов. Урозаева за слабый контроль 
при отгрузке кирпича. Кладовщи
ку  тов. Петрову объявлен строгий 
выговор. Стоимость вьшуска 14,5 
тысячи бракованных кирпичей 
будет удержана с виновных.

В  специальном приказе по заво« 
ду намечены меры для резкого 
улучшения качества выпускаемо
го кирпича. Будут реконструиро
ваны печи обжига и установлена 
в них аппаратура для поддержива
ния заданной температуры. Улуч
шится технология изготовления 
кирпича. Сейчас в кирпичный брус 
добавляются опилки и анжерский 
уголь для улучшения обжига.

Инженерно-технические работни
ки  и мастера смея предупрежде
ны, что за допущенный брак они 
будут нести материальную ответ
ственность. Отпускать кирпич те
перь будут только после его про
верки заведующей лабораторией н 
выдачи паспорта.

Ответственными за выполненне 
приказа назначены заведующий 
производством тов. Скуратов н за
ведующая лабораторией тов. Ле
мак.

В. О ВЧИННИКО В, 
директор кирпичного 
№  10.
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ДОРОГ ДЕНЬ п р е д в е с е н н и й
Благородный почин усть-лабин- 

ских земледельцев нашел горячий 
отклик у  тружеников сельского хо
зяйства Асиновского производствен
ного управления. Они решили до- 
біггься в этом году повышения уро
жайности зернобобовых культур поч
ти на 3 центнера с каждого гектара 
и продать государству зерна больше 
прошлогоднего в полтора раза.

Первым этапом борьбы за дости
жение этой цели хлеборобы считают 
организованную подготовку к  весен
нему севу. В передовых хозяйствах 
она уже завершается. В колхозе 
имени Калинина о будущем урожае 
стали заботиться еще ранней 
осенью. На весь яровой клин I

ды заполнены полновесным Острым пером, добрым делом, метким словом поможем
семенньга зерном. Семена I . /  ______
кондиционны по всем показа- труженикам села выполнить взятые обязательства
телям. Колхозные механиза- * "
торы всю посевную технику і __— ■
поставили на линейку го
товности в феврале. На поля вы-

гов еще не отремонтирована. Из се
ми кукурузны х сеялок исправны 
только две. Не готовы к  работе 10 
зерновых сеялок. Серьезную трево
гу  вызывает также состояние авто
парка. Третья часть автомашин тре
бует ремонта.

Колхозники сельхозартели «Ма
я к»  плохо берегут технику. В Ус
пенской бригаде трактор Xs 10, на 
котором работает тракторист тов. 
Туркасов, эксплуатируется на износ. 
Ходовая часть машины разбита, 
крепления механизмов расслаблены. 
В этой же бригаде у  одной из отре-

рузы, 68 гектаров сахарной свеклы, 
свыше 100  гектаров картофеля и 
овощей. Под эти культуры  надо вне
сти 8 — 10 тонн перегноя на гектар. 
Колхозники только одной Сахалин
ской бригады вывезли на поля около 
1 .300  тонн. В остальных 10 брига
дах не думают браться за эту ра
боту.

Пахота с предплужниками, при- 
катьгвание почвы катками —  обя
зательные агротехнические приемы, 
а в колхозе «Маяк» ни на одном 
плуге нет предплужников. Не гото
вятся и катки . В артели ничего не

везено около полутора тысяч тонн 
перегноя. Эта работа не прекра
щается ни на один день. Тракторы в 
колхозе обеспечены механизаторами 
для работы в две смены.

Хорошо готовятся к  весеннему се
ву в колхозах «Комсомолец», «Ком
мунист», «Заря». Колхозники этих 
хозяйств завершают ремонт техни
ки , подготовку к  севу семян зерно
бобовых культур. В склады завезе
ны десятки тонн минеральных удоб
рений. В колхозе «Комсомолец» на 
поля вывезено 4 .5 0 0  тонн навоза и 
перегноя.

Но в ряде хозяйств управления о 
будущем урожае проявляют мало за
боты,

Б колхозе «Маяк» половина плу-

монтированных сеялок диски сош
ников поставлены разного диаметра, 
у  другой —  зубцы катуш ки высева
ющего аппарата оказались обломан
ными. И эти упущения не случайны. 
Агрономы колхоза тт. Краснов, Тур
ков, механик по сельскохозяйствен
ным машинам тов. Адамович очень 
плохо следят за качеством подготов
ки сельскохозяйственных машин к  
весне,

В Успенской бригаде 418  центне
ров семенного гороха засорены. А г
роном тов. Турков и бригадир тов. 
Драчев хорошо знают, что затяжка с 
подработкой гороха может привести 
к  порче его, но все чего-то выжида
ют.

В колхозе «Маяк» запланировано 
посеять нынче 650  гектаров к у к у -

делается по обучению кукурузово
дов, свекловодов, льноводов.

Колхоз «М аяк», к  сожалению, не 
исключение в Асиновском управле
нии. В хозяйствах не отремонтиро
вано еще 50  плугов, 40 сеялок и 20  
культиваторов. Из 43 имеющихся 
в колхозах кукур узны х сеялок к  ра
боте готовы только 23.

В сельхозартели «40 лет Октяб
ря» небрежно относятся к  хранению 
отремонтированных тракторов. У  од
ного из них, пригнанного из капи
тального ремонта несколько дней 
назад, узлы двигателя на вершок 
заросли грязью, трубки высокого 
давления подтекают. В этой артели 
до сих пор не брались за ремонт к у 
курузны х сеялок. Хранятся они 
Здесь безнадзорно. Их высевающие

аппараты не смазаны и уже заржа
вели. Механик колхоза тов. Третья
ков считает вто мелочью.

Особенно нетерпима затяжка с 
очисткой семян. С ранней осени идут 
разговоры о быстрейшем заверше
нии сортировки зерна, а сорных се
мян по управлению насчитывается 
более 10 .0 00  центнеров.

Никогда не случалось, чтобы в 
колхозе имени Ленина накануне се
ва занимались очисткой семян, а в 
этом году случилось. К  1 марта здевь 
было 2 .5 0 0  центнеров сорных се
мян. И это при наличии исправных 

зерноочистительных машин, 
хороших складов.

Затянули сортировку семян 
в колхозах «Родина» и «Путь 
Ильича». А в колхозе «Север
ный» к  очистке семян вообще 
не приступали.

_____  Очень слабо готовятся в
колхозах управления к  севу 

льна. Специалисты Асинпвекой льно- 
семстанции почти не бывают в колхо
зах, с льноводами встречаются ред
ко, больше отсиживаются в своей 
конторе.

Дорог день предвесенний. Руково
дителям Асиновского управления 
следовало бы более оперативно и 
конкретно заниматься организацией 
подготовки колхозов к  севу.

Ф. Л БЖ КО В, член штаба 
«Комсомольского прожектора» 
комитета комсомо.та Асинов
ского управления; А . В А 
СИЛЬЕВ, депутат Ново-Кус
ковского сельского Совета;
И. М АКС И М О В . агроном 
Асиновского производствен
ного управления; И. КО Р Ш У 
НОВ, сотрудник газеты «При- 
чулымская правда».
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Интересна н  очень 
ответственна работа у 
Валентины Никиеико. 
Она производит окон* 
нательную доводку и 
регулнрювку маномет
ров. От нее зависит, 
насколько точны будут 
показания приборов. 
Поэтому нужно быть 
очень внимательной, 
хорошо освоить свою 
профессию. К  Вален
тине не бывает пре
тензий. Она по праву 
считается лучшей ре
гулировщицей цеха 
№  5 манометрового за
вода. Она работает бы
стро и с высоким ка
чеством. Февральское 
задание Валентина Ни- 
киенко выполнила на 
184 процента.

На снимке: Вален
тина Ннкиенко.

Фото с. Ионова.

В газете «Красное знамя» ухе  
ее раз стазн.тся вопрос о внедрении 
на наших предприятиях прогрессив
ного группового метода обработки де
талей.

Первые шаги в  этом направлении 
были сделалы. Но результаты внед
рения этого передового метода яв
ляются до сях пор более чем скром
ными. Фактически новое получило 
путевку только на некоторых пред
приятиях, да н  то в небольших мас
штабах. На большинстве же томских 
предприятий по передовой техноло
гии  обрабатываются считанные еди
ницы деталей.

В свое время при Томском специ- 
ально'М иовструкторском бюро элек
тромашиностроения был создан сек
тор, на который были возложены за
дачи по обобшению опыта, оказанию 
методической помощи предприятиям 
при внедрении этого прогрессивного 
метода сработки  деталей.

Но втот сектор, проведя проверку 
внедрения группового метода на 
предприятиях, фактически прекра
тил свою работу.

В ходе проверки сектором была 
допущена принципиальная ошибка, 
исказившая фактическое. состояние 
дел с внедрением передовой техноло
гии. Речь идет о том, что собира
лись воедино данные по двум видам 

, унифицированной технологии —  ти- 
'  повым процессам и групповой техно

логии. Между тем, это две различные 
ступени развития технологии маши
ностроения.

Групповые процессы н  операции, 
введреняые в  течение последних не
скольких лет, базируются на передо
вы х технологических решениях (спе
циализированное оборудование, груп
повая высокопроизводительная осна
стка, механизация зажима и  загруз
ки  деталей, новейший инструмент 
и  т . д.).

Типовая же технология за бумаж
ной унификацией деталей и опера
ций зачастую скрывает низкий уро
вень производства, отсталые техно
логические процессы, ручное выпол
нение многих операций, а иногда 
даже крайне отсталые формы орга
низации серийного производства —  
выполнение одним и тем же рабочим 

и грубых, и точных операций обра
ботки деталей. Часто типовые про
цессы отражают уровень технологии, 
сложившейся десятилетиями назад, и 
не вносят в производство ничего со
временного, передового, новаторского.

Иногда можно услышать суждение 
о том, что сфера применения груп
пового метода ограличена, что пред-

п р я т и я  серийного производства с 
устойчивым типом выпускаемых из
делий (к  ним относится большинство 
томских предприятий) должны внед
рять типовую технолотю , а не груп
повой метод. Это неверно. Опыт ле
нинградцев доказал, что типовая 
техінологая на таких предприятиях 
—  не достижение, а тормоз в разви
тии. Групповой же метод, решая во
просы унификации технологии с 
учетом новейших достижений техяо- 
ѵтогии машиностроеіния, подтягивает 
отсталые процессы до уровня пере
довых и  стаівит на повестку дня на 
цред прятйях  подобного рода внедре
ние более высокой ступени органи
зации производства —  групповой 
(многопредметный) поток.

Групповой метод универсален. Он 
является могучим рычагом совершен
ствования производства для всех 
типов производств. На предприятиях 
опытного производства, в  макетных 
мастерских внедрение группового ме
тода позволяет резко улучш ить осна
щенность производства, создать г и ^  
кую  оснастку, пригодную при лю
бой омеяе объектов производства, 
уменьшить долю ручного труда. В 
экспериментальных цехах и  участ
ках  групповой метод ведет к  созда
нию механиэироіванных, хорошо ос
нащенных рабочих мест. Цехи и 
участки серийного производства пе
реходят на основе группового мето
да к  более высокой сту п е ш  органу:- 
зации производства —  групповым*^ 
поточным линиям. Даже в крупно
серийном производстве групповой ме
тод дает отличные результаты: соз
дание групповых непереналаживае- 
мых поточных линий по методу А. А. 
Кузовкова позво.ляет вести обработ
к у  различных деталей группы  после
довательно или параллельно, создает 
больші'ю гибкость и  маневренность в 
производстве. Во всех без исключе
ния случаях групповой метод успеш
но разрешает вопрос высокоэффек
тивной, быстрой и  дешевой техноло- 
логической подготовки производства 
новых изделий. А с этим делом на 
всех томских предприятиях оовер- 
шенно неблагополучно.

Внедрение группового метода на 
томских предприятиях ограничивает
ся в настоящее время отдельными 
групповыми операциями, приспособ- 
леяиями и оснасткой и  в редких слу
чаях •—  групповыми процессами. 
Между тем, нам уже давно надо пе
реходить на новую ступень внедре
ния новой технологии —  к  охвату 
групповым методом целых участков

и  цехов, к  созданию групповых по
точных линий. При этом пора пере- 
строіггь на принципах группового 
метода не только технологию, но и 
организацию производства, иоірмиро- 
ва'ние, плааирование, управление 
производством.

Создание Западно-Сибирского сов
нархоза должно сдвинуть с мертвой 
точки внедрение группового метода 
обработки деталей на томских пред
приятиях. .Нам известно, что на ря
де заводов Новосибирска сделаны бо
лее решительные шаги вперед по пу
ти новой технологии, чем в Томске. 
Надо опыт новосибирцев, а также 
машиностроителей других городов 
широко внедрить в практику работы 
томских предприятий. Мы ждем кон
кретной помощи от производственно
технического управления нового 
совнархоза. Без его организующей 
роли нельзя по-настоящему внед
рить на всех наших предприятиях 
групповой метод —  этот двигатель 
технического процесса в машино
строении. Нельзя годами топтаться 
на месте. Надо действовать!

В. ЛИФШИЦ, 
инженер-механик.

ЭТО КАСАЕТСЯ И ХИМИКОВ
Кафедра технологии opraHKnecKWo^ ленок) и  беспозво- 

синтеза Томского политехнического 
института готовит инженеров по трем 
специальностям: по технологии кра
сителей и  промежуточных продуктов, 
технологии пластических масс и  тех
нологии лекарственных и  душистых 
веществ. При кафедре работает про
блемная лаборатория синтеза лекарст
венных веществ.

Постановление партии и прави
тельства о развитии биол'опіческой 
науки непосредственно касается всей 
нашей работы.

Научно-исследовательская темати
ка кафедры и лаборатории тесно
связана с проблемами биологии и ме
дицины. Наш коллектив разрабатыва
ет две основные темы: использование 
фенантрена в синтезе некоторых ор
ганических продуктов промышленно
го значения и синтез и исследование 
новых лекарственных препаратов. Обе 
темы включены в  координационные 
планы Государственного комитета по 
химии и  Министерства высшего и 
среднего специального 
РСФСР.

Решение проблемы рационального 
использования отходов коксохимиче
ского производства, в частности, фе
нантрена, имеет большое народнохо
зяйственное значение, так ка к  оно 
позволит использовать десятки тысяч 
тонн дешевого сырья и дать большую 
экономию народных средств.

На первом этапе исследований мы 
решили найти эффективные и  эконо
мически выгодные способы получе
ния промежуточных продуктов на ба
зе фенантрена, которые можно было 
бы в да.тьнейшем использовать для 
синтеза полимерных материалов, ядо
химикатов для сельского хозяйства и 
других ценных продуктов,

Под руководством профессора 
Л. Я. Кулева был разработан простой 
и экономичный метод озонолиза тех
нического фенантрена и получены 
ценные промежуточные продукты 
дифеновая кислота, ее ангидрид, аль
дегидокислота и др. В 1961 —  
1962 гг. на базе этих полупродуктов 
велись поис.ки средств борьбы с сор
няками (гербициды), с насекомыми 
(инсектициды, репелленты) и  грибка
ми (фунгициды). Выяснялась зависи
мость между химическим строением 
веществ и их биологической актив
ностью. В течение этого времени бы
ло синтезировано свыше 150 новых 
химических соединений, часть из ко
торых проверена на биологическую 
активность. Проверку проводили ка
федры ботаники (доцент А. В. Кова-

. н ы і веществ, го
ночных (доцент яовной институт,
А , в .  Положив) А. ПЕЧЕНКИИ, занимаю щ и  і с я
Томского доцент, заведующий, кафедрой, этой проблемой
ситета. Установле- технологии органического 
но, что одни пре
параты хорошо 
уничтожают сор-

синтеза Томского 
политехнического 

института.
няки  жабрей и 
ярутку  полевую, а о
другие —  вызы
вают высокий процент гибели насе
комых. Эти результаты носят предва
рительный характер и требуют де
тальной и всесторонней проверки.

Поиски новых гербицидов и  других 
биологически активных веществ по
становлением партии и правительст
ва отнесены к  числу важнейших, по
этому мы и в дальнейшем будем за
ниматься ими.

На основе продуктов оэонолиза фе
нантрена мы синтезировали также 
ряд ионообменных смол. Они предна
значены для сорбции крупны х орга
нических молекул, например, ан
тибиотиков или белков. В настоящее 
время при выделении и очистке неко
торых антибиотиков, сывороток и 
других веществ теряется много цен
ны х продуктов. Иониты, способные 
более полно и  избирательно сорбиро
вать определенные молекулы или 
фракции, позволят получить большую 
экономию средств и увеличить вы
п у с к  продукции. Лабораторные испы
тания полученных нами ионитов по
казали их значительную емкость по 
отношению к  антибиотику стрептоми
цину. Эти данные подтверждают идеи, 
на основе которых осуществлен син
тез ионитов. Работа в этом направле
нии, несомненно, представляет боль
шой научный и практический интерес 
и будет проводиться нами в дальней
шем и тесном сотрудничестве с рядом 
промышленных предприятий и  науч
ных учреждений.

Сотрудники лаборатории синтези
ровали ряд эфиров дифеновой кисло
ты. В 1962  г . проведены их физико
химические испытания на промыш
ленном поливинилхлориде марки 
ПФ-4. По всем показателям ш іасти- 
флкаторы —  некоторые эфиры дифе
новой кислоты —  удовлетворяют 
требованиям ГОСТа для поливинил
хлорида, используемого в производ
стве кабельных материалов и быто
вых изделий. С организацией произ
водства дифеновой кислоты эти пла
стификаторы могут быть с успехом 
внедрены в промышленность.

Учитывая значение дифеновой к и 
слоты ка к  ценного промежуточного 
продукта для получения разнообраз-

И не образцовый, и» не показательный
Теоретические занятия в общест

венном институте строителей-нова- 
тороФ ■ чередуются • с практическим 
овладением передовыми приемами 
труда. Очередное практическое заня
тие должно было состояться по ре
комендации производственно-техни
ческого отдела треста «Промстрой» 
в строящемся корпусе для элек
тролампового завода. Слушате
лям и н с ти тп а  предстояло ознако
миться с передовой организацией от
делочных работ в специалкзирован- 
иом управлеінии (бывшем СУ-5).

Объект был выбран удачно. В 
корпусе предстояло выполнить более 
35 тысяч квадратных метров ш тука
турных работ, свыше 70 тысяч ма
лярных. залить 10 тысяч квадратг 
ны х метров бетонных полов. К  от
делке здание полностью подготовле
но. Сроки сдачи —  второй квартал. 
Направлены сюда квалифицирован
ные бригады строителей. На объекте 
есть все возможности для полной ме- 
ханизапии отделочных работ. Этот 
объект мог бы стать полезной шко
лой передовых методов труда для 
всех отделочников Томска.

Но то, что мы увидели, удивило и 
возмутило всех нас. На объекте нет

ни одной правильно организованной 
комплексной бригады, способной пла
номерно выполнять весь цикл  отде
лочных работ. В бригадах мы уви
дели лишь механическое соединение 
строителей различных специально
стей. На объекте нет проекта орга
низации отделочных работ, не со
ставлена калькуляция трудовых за
трат, отсутствуют даже обычные 
графики. Поэтому так называемые 
«ко>шлексные» бригады разбиты на 

не связанные между собой звенья, 
разбросаны по всему огромному кор
пусу.

Большинство операций выполняет
ся вручную, уровень механизации 
крайне низок. Не применяются даже 
те механизмы, которые давно освое
ны в тресте «Жилстрой». Даже ма
териалы переносят вручную. Это 
следствие плохой организация ра
бот. Ведь практически просто не
возможно механизировать подачу 
раствора мелким звеньям, разбросан
ным по всему корпусу. Раствор вед
рами на веревке подают наверх, пе
реносят носилками.

Бетономешалка установлена на 
таком расстоянии от подъемника, что 
требуется дополнительная переброс-

шіінишіі

ка  шлака. Цемент и шлак загружают 
лопатами.

Нас поразило полное-пренебреже
ние к  требованиям техники безопас
ности. Подъемники установлены без 
ограждений. Ш тукатуры  работают на 
наспех сколоченных, не проверен
ны х лесах. Бывают здесь главный 
инженер управления и представите
ли треста «Промстрой», но почему- 
то предпочитают не замечать все эти 
беспорядки.

Вот и получилось, что на объекте, 
который в тресте считают передовым, 
показательным, производительность 
труда рабочих низка. Нормы строите
лями не выполняются, а фонд зара
ботной платы перерасходовал.

Новый корпус для электролампо
вого завода —  пусковой объект. До 
сдачи его осталось несколько меся
цев. Реален ли этот срок? Да, реа
лен, если правильно организовать 
труд строителей, навести порядок на 
объекте и  механизировать отделоч
ные работы. Пока же на «передовом 
объекте» слушателям института 
строителей-яоваторов пришлось уви
деть не завтрашний и даже не се
годняшний, а вчерашний день на 
стройках.

П. ИВАНОВ.
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РУКУ ПОУЧОЩИ-ОТСТАЮЩЕУЛУ
Колхозники сельхоз

артели «Северное сия
ние» взяли шефство над 
колхозом «Прогресс» 
Бакчарского производст
венного управления.

Эти колхозы 
близкие соседи. Оба кол
хоза находятся в одина
ковых природных ус
ловиях. Но разница в 
уровне их экономики 
огромна.

Колхоз «Северное 
сияние» имеет передо
вое, высокоразвитое 
животноводство. Ме
ханизаторы колхоза 
славятся высокой 
культурой земледелия. 
В суровых условиях На- 
рыыа они ежегодно вы
ращивают высокие, 
устойчивые урожаи зер
новых, сахарной свеклы, 
картофеля, льва и дру
гих культур.

На 100  гектаров паш
ни колхозники произвели 
по 40,3  центнера мяса 
в убойной весе, получи
ли по 185 центнеров мо
лока на 100  гектаров 
сельхозугодий. Колхоз 
успешно выполнил план 
продажи зерна, мяса, 
яиц я  шерсти государст
ву. Деиежнпй доход 
сельхозартели увеличил

ся за год на 45  тысяч 
рублей. Каждые 100 
гектаров сельхозугодий 
принесли колхозу 
1 1 .260  рублей дохода.

Иная картина у  сосе
дей. Колхоз «Прогресс» 
имеет такое же, ка к  у 
соседей, количество 
пашни и сельхозугодий. 
Но земля здесь исполь
зуется плохо.

В прошлом году про- 
грѳссовпы сняли только 
по 7 ,8  центнера зерно
вых с гектара, получи
ли низкий урожай к у к у 
рузы и других кормо
вых культур. Налой на 
каждую корову здесь 
составил 1 .862  кило
грамма. На 100  гектаров 
пашни колхоз произвел 
в два раза меньше мяса, 
чем «Северное сияние». 
Денежный доход с гек
тара земли у  прогрессов- 
цев оказался в два раза 
меньше.

Отставание ссюедей 
встревожило правление 
и колхозников передо
вой сельхозарте.ти. «Как 
же так? —  задумались 
в «Северном сиянии».—  
Земля у  соседей такая 
же, природные условия 
одинаковы, а колхоз да
леко отстает по произ

водству сельскохозяйст
венных продуктов на 
100  гектаров земли». И 
БОТ к  руководителям пе
редового колхоза при
шло смелое решение. По 
примеру колхозников 
сельхозартели имени 
ХХП «съезда КПСС 
Бершадского райояа 
Винницкой области, ко
торой руководит про
славленный председа
тель Герой Социалисти
ческого Труда тов. Ка
вун и которые взяли 
шефство над соседним 
отстающим колхозом, 
они тоже решили по
мочь своему соседу пре
одолеть отставание.

Недавно в колхозе 
«Северное сияние» со
стоялось обшее собра
ние. Колхозники отвеча
ли на призыв устьлабин- 
цев. Они наметили вы
сокие рубежи. В 1963 
году механизаторы кол
хоза обязались собрать 
по 18 центнеров зерно
вых, по 3 00  центнеров 
зеленой массы ку ку р у 
зы, по 140  пентиеров 
корней сахарной свеклы. 
Производство зерна в 
колхозе за год будет 
увеличено на 48 про-

Обсуждая замечатель
ный почин усть-лабин- 
ских хлеборобов, колхоз
ники  решили быстрее 
взять первый рубеж на 
путях к  изобилию. В 
этом году они произве
дут по 50  центнеров 
мяса в убойном весе на 
1 00  гектаров пашни и 
по 200  центнеров моло
ка на 100  гектаров 
сельхозугодий.

Но собственные высо
кие рубежи не удовлет
ворили колхозников. На
строение их хорошо вы
разил на собрании пред
седатель колхоза П. Ф. 
Иволгин.

—- Мы намечаем вы
сокие рубежи на 1963 
год. Но у  соседей, в кол
хозе «Прогресс», дела 
идут хуже, чем у нас. 
—  сказал он. —  Разве 
можем мы мириться с 
отставанием соседей? 
Давайте протянем ни 
р у ку  товарищеской по
мощи.

Предложение предсе
дателя пришлось п-о ду
ше колхозникам.

Шефы уже помогают 
отстающему колхозу. На 
днях вож ак колхозников 
«Северного сияния» 
П. Ф. Иволгин побывал

на отчетно-выборном 
собрании в сельхозарте
ли «Прогресс». На соб
рании выяснилось, что 
у  соседей не хватает се
мян зерновых, плохо с 
кормами.

Мы поможем вам 
поднять хозяйство, —  
сказал колхозникам тов. 
Иволгіш . —  Правление 
нашего колхоза решило 
выделить вам концент
ратов для завершения 
зимовки скота, дать не
достающие семеяа.

Помощь передового 
колхоза воодушевила 
прогрессовцев. Сейчас 
они напряженно гото
вятся к  севу. В колхозе 
усилились темпы ремон
та техники, колхозники 
очищают семена.

—  Наши поля распо
ложены рядом, и мы по
стоянно видим, что ме
ханизаторы колхоза 
«Прогресс» плохо обра
батывают землю. —  го
ворит П. Ф. Иволгин. —  
Они мелко пашут, не 
заделывают в почву 
много семян. От этого и 
урожай у  них низкий. 
Весной мы пошлем в 
колхоз «Прогресс» звено 
механизаторов. Оно пб- 
ра^отает и  засеет опре

деленный участок зем
ли, чтобы показать ме
ханизаторам колхоза, 
ка к  надо работать на 
земле. Кроме того, наши 
специалисты и механи
заторы будут постоян
но контролировать ка
чество обработки почвы 
и сева у соседей. Мы хо
тим помочь прогрессов- 
цам уже в этом году по
лучить высокий урожай 
зерновых.

Животноводы нашего 
колхоза передадут сосе
дям свой опыт органи
зации труда на фермах, 
помогут им по-настоя- 
шегму внедрить интен
сивный откорм молодня
ка  крупного рогатого 
скота и  поточно-конвей
ерный метод выращива
ния свиней.

Агроном тов. Щ елка- 
но-в и зоотехник тов. 
Иванова помогут спе
циалистам «Прогресса» 
внедрить все передовое, 
что есть у  нас.

В разговор вступает 
секретарь партбюро кол
хоза «Северное сияние» 
Н. П. Матвеев.

—  На днях я  выеду 
в «Прогресс», П(Уиогу 
секретарю • партийной 
организации тов. Бар-

Яавиду лучше расста
вить на производствен
ны х участках коммуни
стов. Потом приглашу 
его к  нам, познакомлю с 
нашим хозяйством. Сло
вом, наша партийная 
организация берет шеф
ство над парторганиза
цией соседеІ Думаю, 
что через гол —  два 
наши колхозы будут ид
ти в ногу.

Идти в ногу к  боль
шим рубежам, подтяги
вать отстающих до 
уровня передовиков —  
этот коммунистический 
принцип становится за
коном нашей жизни. В 
колхозе «Северное сия
ние» он уж е  давно всту
пил в  действие. Два го
да назад, колхозники пе
редового хозяйства про
тянули р у ку  помощи от
стающему тогда колхозу 
«Родина». С их по
мощью колхоз укрепил 
экономику я  теперь уве
ренно поднимается к  т у -  
бежам передовиков. Ве
рится, что вскоре широ
ко  шагнет вперед я  
колхоз «Прогресс», кото
рому протянул р у ку  по
мощи маяк.

А. ИГНАТЬЕВ.

Мы считаем, что могли бы сделать .  
больше и  быстрее внедрить свои ре- 
зультаты в практику, ес.ти бы имели 
свою опытно-экспериментальную ба
зу. Она нуж на не только нашей лабо
ратории, но н  всему химико-техноло- 
іяческому факультету. Чтобы опреде
лить практическую ценность того или 
иного нового продукта, его нужно ис
пытать в производственных или поле
вых условиях, для чего требуются де
сятки  или сотни килограммов этого 
продукта. Получить такое количество 
в лаборатории невозможно. В качест- 

опытно-эксперимѳнтальной базы 
для химико-технологического факуль
тета ног бы служить Томский ХйМ- 
фармзавод, его химический цех. Эту 
базу можно было бы использовать не 
только для опытно-промышленного 
вьгауска продукции, но и для произ
водственного обучения студентов.

Для решения важнейших задач в 
области биологических, сельскохозяй- . 
ственных и  медицинских наук  ЦБ 
КПСС и  Совет Министров СССР счита
ют необходимым улучш ить связи 
между научными учреждениями А ка
демии наук  СССР, Министерством 
сельского хозяйства, Министерством 
здравоохранения и  высшими учебны
ми заведениями. В нашем городе не
мало биологов, медиков, химиков и  
других специалистов, но связь между 
ними очень слаба. В Томске слабо 
координируется тематика научно-ис- ^  
следовательских работ между вузами, #  
Этот вопрос неоднократно поднимался 
газетой «Красное знамя», но практи
чески он не решен до сих пор. А это 
тормозит работу многих научных кол
лективов. Например, тематика нашей 
лаборатории устойчива на протяже
нии нескольких лет, важность ее при
знается, однако мы не знаем подчас, 
где и кто проведет биологическую 
проверку синтезируемых препаратов. 
Многие препараты остаются непрове
ренными, поэтому и выводы по ре
зультатам работ неполны, и мы выну
ждены в отчетах делать соответст
вующие оговорки («по предваритель
ным данным» и т. п .). А при коорди
нации можно было бы проводить та
кую  проверку в плановом порядке, 
добиваясь комплексного решения про- 
ііе м . Нам кажется, что первым эта
пом в координации научно-исследова
тельских работ должно быть взаим
ное и своевременное ознакомление с 
планами, а затем взаимная информа
ция о результатах работы. В этом от
ношении хорошую инициативу про
явил Западно-Сибирский совет по 
координации и планированию науч
ных работ, созвавший научную 
сессию вузов Западной Сибири. В 
Томске такие научные сессии вузов 
следовало бы проводить регулярно.

Серьезный недостаток —• отсут
ствие «твердого» плана п р п е м І 'с т А  
дентов на специальности, которьш 
•профилирует кафедра. Нельзя при
знать нормальным такое положение, 
когда на отдельные специальности 
(например, «Технология красителей и 
промежуточных продуктов») прием 
прекращается, а через два года возоб
новляется. А на специальность «Тех
нология лекарственных вещества 
ежегодно планируется прием , только 
10 студентов. Между тем, химфарм
заводы Сибири остро нуждаются в 
квалифицированных специалистах.

saOQOooDoaaDDODOoaoDaoDooDoaoQDaQaQQDaaoQci

(УХИН), рекомен
довал разработан
ный в нашей лабо. 
ратории способ ее 
производства для 

О  внедрения в про
мышленность. В 

настоящее время по договорам с Ке
меровским и Харьковским коксохими
ческими заводами мы разрабатываем 
технологическую схему и  регламент 
получения дифеновой кислоты для 
опытно-промышленной проверки ее 
производства на  этих заводах.

В постаяовлеиии о развитии био
логической науки партия и прави
тельство призывают ученых шире 
развернуть исследования по созда
нию новых лекарственньа препара
тов.

Наша кафедра и проблемная лабо
ратория в течение ряда лет трудятся 
над проблемой изыскания новых ле
карственных веществ. На основании 
идей, сформулированных профессором 
.1. П. Булевым, и  под его же руко
водством был синтезирован эффектив
ный противосудорожный препарат 
бензонал, который применяется для 
лечения эпилепсии. В 1961 году Ми
нистерство здравоохранения утверди
ло бензонал в качестве фармакопей
ного препарата и разрешило лечить 
им больных. Сотрудники кафедры и 
лаборатории приложи.іи много сил, 
чтобы организовать его промышлен
ное производство. В 1961  же году 
Министерство здравоохранения дало 
указание Анжерскому химфармзаводу 
выпустить 50 килограммов бенэонала 
в виде опытно-промышленной партии.
Однако завод выпустил только 15 ки 
лограммов. Дальнейшее производство 
этого эффективного препарата не за
планировано. Ни в одной аптеке бен
эонала не найти, а потребности 
нем велики. К  нам поступает очень 
много писем от больных с просьбой 
выслать препарат, однако мы не мо
жем удовлетворить эти просьбы. Не
известно, когда же будет налажено 
производство ценного лекарства (сле
дует заметить, что внедрение бензо- 
нала в практику тянется уже более 
пяти лет).

В 196 1 — 1962  гг. в лаборатории 
синтезирован ряд соединений, некото
рые из них оказались более эффек
тивными, чем широко применяемые 
настоящее время в медицине препара
ты. Бак показали фармакологические 
Испытания, проводившиеся профессо- 
ром Е. М. Думеновой (Томский мед
институт), препарат бензамил более 
активен и менее токсичен, чем бензо
нал, гексамі^дин и люминал. Он имеет 

'^олёе широкий терапевтический 
спектр противосудорожного дейст
вия и, сдед^а іельно, может с боль- 
.Цнм успех(иіг>-прймѳіиться для лече-' 
ния различных форм эпилепсии. Сей
час этот препарат проверяется в кли
никах. Поиски новых противосудо
рожных препаратов будут продолже
ны нами и в дальнейшем.

Под руководством профессора Л. П.
Булева доцент Г. М. Степнова синте
зировала ряд жаропонижающих и бо
леутоляющих соединений. При фар
макологической проверке, которую 
проводил профессор А. С. Саратиков 
(Томский мединститут), препарат 
беизалирин показал высокую физио
логическую активность.
По жаропонижающему 
и болеутоляющему дей
ствию он намного пре
восходит известный пре
парат пирамидон, и, что 
особенно ценно, этот 
препарат обладает про- 
тивовоспалител ь н  ы  м 
действием. В этом он 
превосходит широко 
применяемый теперь 
противовоспалительны й 
препарат бутадиен. В
1962  году бензапирин 
прошел полную фарма
кологическую проверку, 
и  сейчас идет подготов
ка  к  его клиническим 
испытаниям.

Работа по синтезу но
вых лекарственных пре
паратов в нашей лабо
ратории включена на
1963 год в число важ
нейших, на проведение 
ее ассигнованы специ
альные средства.

щдоооооаоааоавоаоі

I  Заслуженным ува* 
о жением среди механи- 
g заторов Сулзатского 
о лесопункта Молчанов- 
о ского леспромхоза 
g пользуется руководн-
D тель малой комплексной бригады, тракторист Геннадий Гришкевич, 
g Высокими трудовыми показателями встретила его бригада день выбо- 
gpoB в Верховный Совет РСФСР и местные Советы. На 2 0 — 25 про- 
g центов перевыполняет она ежедневно сменные задания, 
g На снимке: тракторист Геннадий Гришкевич.
g Фото М. Константинова.□
-laOQQOooQOOQaDOOQDBQODOOooQDOoaoaoQaaoQoaaoDBOoaQQOoaooDaDoacraaaaDaaaaaBO.

После выступления газеты „Красное знамя"

«С БЕДО Й  Н АЕДИ Н Е
Под таким заголовком в 40 

газеты «Красное знамя» была 
опубликована корреспонденция, в 
которой рассказывалось о том, что 
Т. П. Романова, потерявшая здо
ровье, находится без медицинской 
помощи, о ней забыли и односель
чане.

Заместнт&дп» заведующего обла
стным отделом здравоохранешія 
Б. Тепляков сообщил редакции, 
что к  Тамаре Павловне выезжал 
ассистент клиники нервных болез-

»

ней Томского мединститута Б. П. 
Боржек, который обследовал боль
ную и назначил ей лечение на до
му. ^

Получили мы ответы от предсе-Т 
дателя Протопоповского сельсове
та тов. Сафронова и коллектива 
восьмилетней школы, где эта кор
респонденция была обсуждена. Со
вет пенсионеров сельсовета, уча
щиеся я учителя школы взяла 
шефство над семьей Р о м а н о в .^
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Обсуждаем статью „Урож ай  делает агроном"

Агрономов тоже 
надо учить

В с м е й  статье главный агроном 
колхоза 8м еш  X X II съезда КПСС 
Шегаірсксго проиэтодственвдго уп- 
равлевня А. Сазанов поднял уже 
давно наэревший вопрос о нангих аг
рономических кадрах. Все, что им 
описано, —  не ново. Это известно 
каждому из нас. Я имею в виду фак
ты , когда некошіетентные в по
леводстве люди отменяют важные 
указания опециалистов, когда вме
сто основной работы агроному пору
чают решение различных второсте
пенных вопросов и т. д.

Это и приводит к  тому, что неко
торые специалисты, несмотря на 
свое призвание, не идут на положен
ный им пост. Например, в опытно
показательном колхозе «Россия» на
шего производственного управления 
опытническая работа находится в 
загоне. Между тем, для этой работы 
предусмотрен специалист. Но подо
брать такого человека не можем, ни
кто не проявляет желания. И мы 
столкнулись с таким фактом, когда 
при наличии специалистов не инеем 
возможности заполнить положенную 
по штату «единицу». Правда, агро
ном этого колхоза тов. Мещаряков 
начал опыт по севу яроівой п ш е ш - 
цы сорта «слава» под снег. Но ре
зультаты этой работы так  я  остались 
необобщеагнымя.

Хочется остановиться на одном 
воігросе, затронутом в статье А. Са- 
эанова, а именно, об учебе аіТ)(им- 
мичеслих кадров. Действительно, на 
повышение квалификации специаля- 
стов-агрономов надо обратить серь
езное внимание. Взять, к  іц?имеру, 
медицинских и ветеринарных работ
ников. Их более планово вызывают 
на различные курсы  по усовершен
ствованию квалификации. А агроно
мов? Такие вызовы бывают очень 
редко. В Чаинском районе я 
работаю почти 8 лет и только в 
прошлом году трое агрономов езди
ли в г. Омск на курсы  усовершен
ствования профессий.

А другие? Остальные агроно
мы даже после перехода на пропаш

ную систему земледелия варятся 
своем «собствеином cw ty». Не сек
рет, что многие из аих еще смутно 
представляют себе, что такое про
пашная система земледелия. Повы- 
ш еш ю  квалификации агрономов во 
ш огом  способствуют семинары. Но 
опти проводятся редао и в  ряде слу
чае® яа низком уровне.

Следовало бы разработать област
ному управлению производства и за
готовок сельскохозяйственных про
дуктов стройную систему повы
шения квалификации агрономи
ческих кадров. Для этого, мне ду
мается, надо смелее пойти по линии 
организации кустовых (зональных) 
крапсовремѳніных семинаров с при
влечением к  ffHM опытных специали
стов и  научных работников нашей 
области.

Практически такие семинары 
опытно-показательных хозяйствах, с 
отрывом от производства на 5— 6 
дней, можно проводить 2 — 3 раза в 
год по заранее разработаагаому учеб
ному плану. В своем управления мы 
уже берем крен на организацию та
кой  учебы. В двух хозяйствах были 
проведены совещания специалистов 
о я х  роли в развитии общественного 
хозяйства, об организации опытни
ческой, работы и т. д. Сейчас при 
Нарыяской селеіщионной станции 
будет проведен семинар всех агро- 
яомов управления, где рассмотрим 
рекомендации селекционеров на 
1963  гол по развитию зернового хо
зяйства и  внедрению пропашных 
культур. Но это только первые 
шаги. Надо решить вопросы 
семинарских занятий, придать им 
теоретическую основу, связаню'ю с 
жизнью, с конкретными условия.ми 
нашего северного полеводства. Было 
бы еще лучше, если бы семинары 
сочетались с личными планами спе
циалистов по самоподготовке, по 
изучению новых коренных вопросов 
агротехники.

А. БУРЫКИН,
главный агроном Чаинского
производственного управления.

После выступления газеты ,Нѵасяое знамя^

„о бородатых решениях 
и небритых лесниках"

Так называлась статья, опубли-

Скованная 5 февраля. В ней гово
рилось о том, что в Верхне-Кет* 

. ском районе плохо организовано 
бытовое обслуживание трудящих
ся.

Факты, вскрытые в статье, 
правдиво отражают состояние бы
тового обслуживания в поселках, 
сообщил в редакцию секретарь 
парткома Верхне-Кетского про
мышленного района ІѴІ. Ситников. 
Бюро партийного комитета обсу
дило вопрос «О состоянии и мерах 
улучшения бытового обслужива
ния трудящихся». В постановле
нии бюро намечены практические 
меры по устранению серьезных 
недостатков в бытовом обслужи
вании населения. Бюро обязало 
хозяйственных руководителей, 
партийные и профсоюзные органи
зации уделять этому вопросу са
мое серьезное внимание.

Сейчас парикмахерская в по
селке Клюквенна переведена в 
центр поселка. В  ближайшее

время будут перемещены швейная 
и сапожная мастерские.

К ак только будет получено не
обходимое оборудование, инстру
менты и материалы, в крупных 
населенных пунктах расширятся 
действующие н откроются новые 
мастерские бытового обслужива
ния. В  небольшие поселки будут 
регулярно выезжать мастера.

Пришел ответ и от начальника 
облурса тов. Воронина. Статья -«О 
бородатых решениях и небритых 
лесниках» обсуждалась на партий
ном собрании облурса. Намечены 
меры по улучшению бытового ^  
служивания лесорубов. Пошивоч
ная мастерская орса Иягузеіского 
леспромхоза обеспечена материала
ми. Многим отделам рабочего снаб
жения предприятий отгружены 
ткани н другие материалы и сырье.

Надо сказать, ч ю  сделано пока 
немного. Будем надеяться, что это 
только начало той большой рабо
ты, которую предстоит проделать 
работникам урса со улучшению 
бытового обслуживания лесозаго
товителей.

Убийц 
Лумумбы— 
к ответу!

НЬЮ -ЙО РК. 5 марта. 
(ТАСС). Постоянный предста
витель Ганы в ООН Алекс 
Квейсон-Сенки направил вчера 
письмо председателю Совета 
Безопасности Жералдѳ де Кар
вальо Силосу с просьбой соз
вать внеочередное заседание 
совета для повторного рассле
дования обстоятельств убийст
ва бывшего премьер-министра 
Конго Патриса Лумумбы.

Специальная комиссия ООН, 
расследовавшая обстоятельства 
смерти Лумумбы и его соратни
ков. была создана на основании 
решения Совета Безопасности, 
принятого в феврале 1961 го
да. В ее состав входили пред
ставители Бирмы, Эфиопии, 
Мексики и Того. В ноябре 1961 
года комиссия представила на 
рассмотрение ООН доклад, в 
котором н а ‘ Основании различ
ных документов и свидетель
ских показаний доказала, что 
ответственность за преступное 
убийство Лумумбы несет «пре
зидент» Катанги Чомбе.

Ни Совет Безопасности, ни 
Органи.зация Объединенных 
Наций не приняли никаких 
действенных мер по докладу 
специальной комиссии.
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I Приветствие ВФ П  I
I женщинам мира |
в ПРАГА, 5 марта. (ТАСС). По случаю 8 марта Всемирная федера- g 
§ ция профсоюзов шлет свой горячий и братский привет женщшам |  
g всех стран и заверяет их, что она полностью поддерживает их неус- g 
8 тайную борьбу за признание и расширение своих прав, за социаль- g
□ лый прогресс и мир, против агрессивных происков империалистов, g
g говорится в опубликованном здесь заявлении ВФП в саяз-и с прибли- g 
g жающимся праздником —  Международным женским днем. о
о ВФП выражает уверенность, что профсоюзные организации, тру- |  
о дящиеся мужчины и женщины всех стран примут активное участие |  
\  в проведении праздника 8 марта и что под знаком единства они уси- |
0 ляг борьбу против антисоциальной политики монмюлий, за ликвида- g 
п цию любых форм дискриминаций, за равенство прав женщин во всех б
□ областях, отмечается в заявлении. ВФП будет и впредь защищать Я
g права женщин и поддерживать любую инициативу, направленную на |  
й утверждение принципа «за равный труд —  равная оплата», на лик- g 
в видацию любых форм дискриминации в области занятости, продви- § 
а жения по службе и профессиональной подготовки, на сокращение ра- g 
g бочего дня и удовлетворение всех специфических требований трудя- |  
g щихся женщин. §
а с  этой целью ВФП созывает с 14 по 19 октября 1963 года в Ьуха- |
1 реете вторую международную профсоюзную конференцию по пробле- |
I  мам трудящихся женщин. |
.Ъпоооооооппоппоовпаооововопвовоооооовппооопопоооовоооооовооввовоооооввпоі.-

Заявление Компартии Великобритании
долю своего дохода, чем богачи. Осо
бенно тяжело это отражается на по
ложении пенсионеров и низкооплачи
ваемых рабочих.

Правительство, указывается далее 
в заявлении, должно увеличить суб
сидии органам местного самоуправле
ния на просвещение, здравоохране
ние и другие нужды.

Компартия требует также ввести 
систему, в соответствии с которой 
промышленники, бизнесмены и бо
гатые семьи платили бы больше 
на покрытие расходов на местные 
нужды.

►ТОНДОН, 4 марта. (ТАСС). Поли
тический комитет Коммунистической 
партии Великобритании опубликовал 
заявление, в котором выражает тре
вогу по поводу резкого повышения 
налогов.

Повышение местных налогов, под
черкивает Политический комитет, 
представляет собой прямой резуль
тат политики правительства, уре
зающего субсидии органам местного 
самоуправления. Эта политика на
правлена против рабочего класса и 
средней буржуазии, которые тратят 
на уплату местных налогов большую

АНТИКУБИНСКАЯ ИСТЕРИЯ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯНЬЮ -ЙОРК, 5 мар

та. (ТАСС). В С Ш А  
не затихает антикубин
ская истерия. В хор «бешеных» 
типа сенатора Китинга включи
лись и многие, именующие себя 
серьезными, органы печати, кото
рые пестрят призывами чуть ли 

к  немедленному-вооруженному 
свержению революционного прави
тельства Кубы.

«Мй^Гв^ Западной полушарии не 
будет обеспечен до тех пор. пока 
Кастро правит Кубой», — заявля
ет в редакционной статье столич
ная газета «Вашингтон пост». 
«Нельзя ожидать, — продолжает, 
забывая об обязательствах, взятых 
на себя президентом С Ш А , газета. 
— чтобы Соединенные Ш таты или 
любой из других соседей Кубы 
взяли на себя твердое обязатель
ство воздерживаться от вторжения 
на Кубу». «Вашингтон пост» пы
тается оправдать подобные заяв
ления тем, что Куба, дескать, 
«остается центром, откуда проис
ходит коммунистическое проник
новение» в страны Западного по
лушария. Смехотворность такого 
оправдания очевидна.

Не многим отличается от редак
ционной статьи «Вашингтон
пост» и редакционная статья оче
редного номера журнала «Лайф»,

которой «разработана» целая

программа провокационных мер 
против острова Свободы.

Журнал требует, чтобы, во-пер
вых, Соединенные Штаты не до
пускали в свои порты все иност
ранные суда, Ведущие торговлю с 
Кубой. Во-вторых, .Off ’предлагает, 
чтобы Соединенные Ш таты «вос
становили и расширили октябрь
ский карантйн против советских 
судов, везущих оружие Кубе». 
«Это, — го в ^и тся  в редакцион
ной статье «Лайфа», — возмож
но, будет связано с тем, что нам 
придется подниматься на борт су- 
до>в и производить досмотр*. Ж ур
нал добавляет, что «следующий 
шаг заключался бы в распростра
нении карантина на все танкеры, 
в том числе и на советские тан
керы. Без советской нефти эконо
мика Кастро перестанет функцио
нировать через несколько не
дель».

«Возможно,— угрожает «Лайф». 
— против Кастро придется при
нять и другие меры*.

Хотя то, что предлагает 
«Лайф», было бы явным наруше
нием международного права и но
сило бы в высшей степени прово
кационный характер, журнал дела
ет вид, будто он предлагает все

го-навсего метод «иметь 
дело» с Кубой, «не до
ходя до войны».

Напомнив в заключение заявле
ние государственного секретаря 
С Ш А  Раска о том, что «с совет
ским военным присутствием на 
этом острове (Кубе.— Ред.) нель
зя согласиться», журнал в угро
жающем тоне резюмирует; «На
стало время для действий, как и 
для переговоров, чтобы доказать, 
что Наши намерения серьезны».

РУ М Ы Н С КА Я  Н А РО ДН АЯ 
Р Е С П УБЛ И КА. Радиоактивные 
изотопы находят все большее при
менение в народном хозяйстве Ру
мынии. В последнее время их ис
пользуют для исследования нефтя
ных скважин. В  лабораториях 
Плоештского предприятия карота
жа и бурения изучаются данные о 
радиоактивном каротаже.

На снимке: в Плоештской ла
боратории физики Думитру Клау- 
дну и Николае Сибиану готовят 
ампулы с радиоизотопами для но
вых работ в скважине.

(Фото Аджерпресс—ТАСС).

Всеобщая забастовка 
солидарности

ПАРИ Ж , 5 марта. (ТАСС). Трудовая 
Ф ранция  ответила сегодня всеобщей 
кратковрем енной  забастовкой на по
п ы т ки  правительства силой слом ить 
общ енациональную  с та ч ку  ш ахтеров. 
М иллионы  рабочих и сл уж а щ и х  вы 
разили тем самым свою действенную  
солидарность с го рнянам и , м уж ест* 
венно борю щ им ися  за свои справед
ливы е требования.

На 15 м и нут  засты ли на ж ел езно
д о р о ж ны х  п у тя х  пасса ж и р ски е  поез
да и товарны е составы . На взлетны х

кд о р о ж ка х  задерж ались готовые 
вы лету самолеты . П рекратил ось  дви
ж ение  го р о дско го  тр анспорта . Остано
вились заводы  и ф абрики . Забастов
ка , проведенная по  пр и зы в у  всех 
кр у п н е й ш и х  профсо<озных объедине
ний страны , прош ла сплоченно и ор
га низованно . Она показала возрос
шее единство  рабочего класса  Ф р а н 
ции  и его твердую  реш им ость отста и
вать свои права о т  посягател ьств  
деголлевского  реж има.

Соглашение о поставке Австрией кислородно
конверторного оборудования СССР

ВЕНА, 5 марта. (ТАСС). Здесь 
завершены переговоры и подписа
но соглашение о поставке авст
рийским металлургическим пред
приятием «Фест» кислородно-кон
верторного оборудования для Со
ветского Союза.

Соглашение подписали директор 
заводов «Фест* д-р Коллер и пред
седатель объединения «Станкоим- 
порт» И. Я. Тимофеев. При подпи
сании соглашения присутствовали

посол СССР в Австрии В. И. Ави
лов и вице-канцлер Австрии и ру
ководитель ведомства национали
зированных предприятий Б. Пит- 
терман.

Выступивший после подписания 
соглашения вице-канцлер Б. Пит- 
терман выразил, в частности., .на
дежду на то, что это сЬгЛАшёйие 
будет содействовать дальнейшему 
расширению торговых отношений 
между Австрией и СССР.

Финансовое полошение Англии ухудшается
ЛОНДОН. 5 марта. 

(ТАСС). Облака, засти
лающие экономический 
горизонт Англии, не 
рассеялись — так ком
ментирует влиятель
ная газет» «Таймс* 
опубликованные здесь 
казначейством и мини
стерством торговли 
февральские статисти
ческие данные о со
стоянии экономики 
Англии. Большинство 
здешних экономиче
ских обозревателей 
расценивает эти дан
ные как признак того.

что финансовое поло
жение страны стано
вится все более шат
ким.

Наибольшую тревогу 
в деловых кругах вы
звало сообщение о 
продолжающемся опу
стошении английской 
казны. Запасы золота 
и обратимой иностран
ной валюты в прош
лом месяце сократи
лись на 24 миллиона 
фунтов стерлингов, со
ставив на конец фев
раля 999 миллионов 
фунтов стерлингов.

Н А ША  Ф О Т О В И Т Р И Н А

Почти все без исклю
чения экономические 
наблюдатели сходятся 
на том. что ощутимый 
удар английскому фун
ту нанес бесславно за
кончившийся торг в 
Брюсселе о вступле
нии Англии в «общий 
рынок», который с са
мого начала перегово
ров сильно лихорадил 
финансовый мир.

Другая неприятная 
проблема, с которой 
столкнулось казначей
ство, — это застой в 
области внутреннегв

потребления. Февраль 
не принес повышения 
покупательной способ
ности населения. На
оборот, она даже 
уменьшилась по срав
нению с предыдущими 
годами. Здесь не скры
вают, что главной при
чиной этого явился 
рост безработицы, вы
нудивший многие 
семьи резко снизить 
свои расходы даже на 
продукты питания и 
товары первой необхо
димости.

Микроны точности и...
Пиратские действия американской военщины

Механосборочный цех №  3 
на заводе «Сибэлектромотор» 
является одним из основных. 
Коллектив цеха выпускает 
рольганговые двигатели для 
прокатных станов, фазорегуля
торы, осваивает п^изводство 
двигателей новых серий. В це
хе трудится немало передовых 
рабочих, которые не только ре
гулярно перевыполняют нормы, 
но и дают продукцию высокого 
качества.

Но в целом дела в цехе с ка
чеством выпускаемых изделий 
далеко не блестящи. Когда на 
заводе начался смотр резервов 
улучшения качества выпускае
мой продукции и повышения 
культуры производства, в цехе 
создали комиссию для органи
зации смотра. Но ни руководи
тели цеха, ни общественные ор
ганизации пока ничего конкрет
ного не сделали, чтобы прегра
дить дорогу браку.

Обратимся к  фактам. В цех 
поступает много статоров, рото
ров, корпусов и других деталей 
алектродвигателей. Но транс
портировка и складирование их 
организованы из р ук вон плохо. 
В цехе нет стеллажей и ниш 
для храпения деталей, н поэто
му их складывают прямо на 
пол. Причем некоторые недоб
росовестные электрокарщики 
сбрасывают детали как попало, 
ломают их, превращают в брак. 
Вот так хранятся некоторые ста
торы, которые вы видите на 
снимке справа.

Из-за варварского хранения 
в цехе десятки статоров элект
родвигателей А  и АО  шестеро 
габарита превращаются в брак: 
на них оборваны концы прово
дов, появились вмяшны и т. д.

Второй фотоснимок дает 
представление о том, как «хра
нится» в цехе ценная оснастка. 
На нее попадают масло, земля. 
Такое «хранение» отрицательно 
сказывается на качестве обра
батываемых деталей.

Не только за оснасткой, но н 
за сохранностью оборудования в 
цехе нет хозяйското глаза. Ра
боту балансирных станков ни
кто не контролирует, на них 
отсутствуют балансирные кри
вые, поэтому точность баланси
ровки роторов невысока. На 
электродвигатели А 0 2  и АО 
шестого габарита нет съемни
ка. и подшипники сбивают вруч
ную, в результате и сам под
шипник, и вал двигателя прихо
дят в негодность.

Бракованные изделия из це
ха своевременно не вывозят, и 
нередко бракованные детали 
попадают на сборку, электро
двигатели получают путевку в 
жизнь с явным браком.

Территория цеха сильно за
хламлена. Около станков валя
ются ненужные детали и даже 
собранные моторы. Многие стан
ки  после работы не очищают от 
грязи. В атом, в первую оче
редь. повинны мастера тт. Чви* 
ковский. Моряков, Кроттер. ко
торые смирились с низкой нуль-

кучи брака
турой производства в цехе, с 
большим количеством брака.

В выпуске бракованных 
моторов повинен не только кол
лектив третьего цеха, но и кол
лективы других цехов, которые 
поставляют детали для сборки, 
а также конструкторы и техно
логи отделов и специального 
конструкторского бюро электро
машиностроения. Так, СКБЭ 
плохо сконструировало отклю
чающее уст^йство  фазорегу
ляторов шестого габарита но
вой серии, и завод получает 
на эти машины рекламации от 
потребителей. Неправильно 
сконструирован и щит этого 
фазорегулятора. Сборщики 
больше года просили конструк
торов переделать модель щита.

но те лишь отделываются обе
щаниями.

Серьезные недоработки име
ют и фазорегуляторы седьмого 
габарита. На них часто перети
раются выводные концы обмот
ки ротора, и фазорегуляторы 
раньше времени выходят из 
строя.

Во втором цехе завода слабо 
организован технический конт
роль; контролеры часто за во
рота цеха выпускают явный 
брак. В цехе некачественно со
бирают электродвигатели 
ДТФ-75, изоляционная трубка 
при сборке часто ломается.

Из цеха М  8  в третий цех 
поступает некачественное желе
зо; нужное расстояние между 
скобами не выдержано, валы 
при запрессовке гнутся.

В выпуске бракованной про
дукции повинны и литейщики. 
Они присылают на сборку бра
кованные корпуса двигателей. 
Часто литье поступает с завы
шенной твердостью, обрабаты
вать его на станках невозмож
но. Работники транспортного 
цеха часто путают марки чугу
на и других материалов.

Коллектив механосборочного 
цеха должен улучшить качество 
выпускаемой продукции, наве
сти чистоту и порядок в цехе, 
поднять культуру производства. 
Необходимо. чтеюы каждый 
труженик цеха по-боевому 
включился в смотр резервов 
улучшения качества изделий.

И. ТРЙЗУНОВ, слесарь- 
сборщик завода «Сибэлек
тромотор»; Т. М И Х А Й Л О 
ВА , мастер О ТК; Е. ПОНО
М АРЕ Н КО , сотрудник за
водской многотиражной га

зеты.

ГА В А Н А , 5 марта. (ТАСС). М и
нистерство революционных воору
женных сил Кубы сообщило сего
дня о новых пиратских действиях 
американской военщины в между
народных водах и на базе Гуан
танамо.

1 марта три американских ми
ноносца в течение трех часов пре
следовали кубинское рыболовное 
судно, возвращавшееся в порт. 
3 марта два американских мино
носца помешали выйти в море на 
промысел двум кубинским рыбо
ловным судам. Американские во
енные корабли пытались захватить 
их. Пиратскому захвату помешало

появление советского торгового 
судна.

В тот же день американский ми
ноносец предпринял недружелюб
ные действия в отношении совет
ского торгового судна, маневриро
вавшего при заходе в гаванский 
порт.

3 марта американские солдаты 
с базы Гуантанамо в провокацион
ных целях забрасывали камнями 
кубинские сторожевые посты. Двое 
из кубинских солдат получили ра
нения. Вечером а,мериканский са
молет дважды нарушал границу 
Кубы в районе территории базы 
Гуантанамо.

п л о д ы  НЕПОПУЛЯРНОЙ 
п о л и т и к и  АДУЛЫ

ЛЕОПО ЛЬДВИЛЬ. 6  марта. 
(ТЛСС). Анархия в экономической 
жизни страны, растущая безрабо
тица и нищета масс, преследова-

w » f r  I Н а е м н и к и
к а п и т у л и р у ю т

К А И Р . 5 марта. (ТАСС). Как 
сообщают газеты, ликвидируя по
следние очаги сопротивления мя
тежников на территории Йемена, 
объединенные войска Йемена и 
О АР заняли 4 марта район Д ж у
ба, южнее Мариба.

В районе Рас аль-Аркуб капи
тулировали 30 саудовско-иордан
ских наемников, попавших в без
выходное положение, после того, 
как республиканские войска отре
зали им асе пути отступления в 

 ̂ Саудовскую Аравию,

ние прогрессивлых деятелей н ор
ганизаций, подчинение иностран
ному влиянию ■— таковы плоды 
непопулярной по.титики прави
тельства Адулы, заявил здесь на 
пресс-конференции второй заме
ститель председателя партии «на
циональное движение Конго» 
(М Н К) Д. Э. Бошеле.

Выступая вчера в помещении 
бюро партии М Н К  перед местны
ми и иностранными журналиста
ми, Д. Э. Бошеле подверг резкой 
критике политику нынешнего пра
вительства Республики Конго, воз
главляемого Сирнлом Адулой. Вы
ступление Бошеле неоднократно 
прерывалось криками входящих в 
бюро М Н К  конголезцев: «Долой
американцев!», «Долой проамери
канское правительство Адулы!»,
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На рассвете село Па- 
рабель еще красивее, 
наряднее. Багрянцем за> 
литы длинные прямые 
улицы. Богаче убор новост
роек, переливающийся яркими 
красками.

На окраине издали видно 
белое, похожее на заводской корпус, 
здание. Это —  типовые мастерские 
объединения «Сельхозтехника». 
Вблизи в солнечных лучах отчетливо 
вырисовывается строительная пло
щадка —  сооружается электростан
ция с градирней. Здесь будет уста
новлен мощный дизельный агрегат, 
изготовленный руками чехословац
ки х  друзей. Правда, в Парабели не 
ощущается недостатка электроэнер
гии —  она подается круглые сутки. 
Но новая сельская энергетическая 
база даст ток колхозам, позволит ме
ханизировать многие трудоемкие

«Обида»
Картины не увидеть хуже. 
Когда храпит пьянчуга в луже. 
Проходят люди, говоря:
— Опять напился, ка к свинья. 
Свинья же, оказавшись рядом, 
Глядит на них печальным

взглядом.
Она в обиде на людей,
Что вот таких равняют к  ней.

«Жертва» поэзии
Шаблон — стандарт,

стандарт — шаблон. 
И как поэт

скончался он.

Беспечному курильщику
— С таким хозяином 
сгоришь! — 
сказала убегая 
Мышь.

А . ФИЛАТОВ, 
г. Томск.

Симазин—  

«телохранитель» 
королевы полей

МОСКВА, (Корр. ТАСС). На Ново- 
МОСКОВСКОМ химическом комбинате 
началось опытно-промышленное 
производство симазина. Крупная, ус
тановка по выпуску этого препарата 
будет построена в Волго-Вятском 
экономическом районе.

Симазин — эффективный химиче
ский препарат для уничтожения 
сорняков в посевах кукурузы. Он 
испытан в лабораторных условиях 
и на опытных делянках. При обра
ботке посевов симазином прибавка 
урожая зеленой массы кукурузы 
початка.чи составляет 45— 50 про
центов на гектар.

Итоги шахматного 
конкурса

(Окончание. Начало в Xs 55 газеты 
(Красное знамя»).
Ответы на шахматную викторину;
1. Советские гроссмейстеры 6 раз

подряд завоевывали командное 
первенство мііра: на шахматных
олимпиадах в гг. Хельсинки 
(1952 г.), Гааге (1954 г.), Москве 
(1956 г.), Мюнхене (1958 г.), Лейп
циге (1960 г.) и Варне (1962 г.).

2. Чемпионами мира по шахматам
были: В. Стейеиц (1886 1894 гг.),
Эм. Ласкер (1894—1921 гг.), X. Ка
пабланка (1921—1927 гг.), А. Але
хин (1927—1935, 1937—1946 гг.),
М. Энвѳ (1935—1937 гг.), М. Ботвин
ник (1948—1957, 1958-1960, 1961 гг. 
до настоящего времени), В. Смыс
лов (1957 — 1958 гг.) и М. Таль 
(1960—1961 гг.).

3. В настоящее время в Совет
ском Союзе 22 международных 
гроссмейстера.

4. «Мельницей» называется такая 
шахматная комбинация, в которюй 
одна из сторон использует непре
рывно повторяющиеся шахи слона 
и ладьи с целью достижения мате
риального перевеса. Комбинация 
типа «мельница» впервые встрети
лась в 1925 г. на первом Носков- 
ском международном турнире в зна
менитой партии К. Торре — Эм. 
Ласкер, в которой известный мекси
канский шахматист блестяще побе
дил экс-чемпиона мира.

5. Чемпион г. Томска 1954 года 
Л. Митрофанов совместно с масте
ром В. Корольковым (Ленинград) 
были победитѳлямп первых двух 
международных шахматных кон
курсов композиторов, проводимых 
международной шахматной феде
рацией (ФИДЭ). В 1960 г. Митрофа
нов получил звание мастера ком
позиции.

6. В г. Томске с сеансами одно
временной игры выступал извест
ный шахматист, заслуженный ма- 
стш» спорта Ф. И. Дуз-Хотимирский.

Лучшего результата против него 
добился томич Вронский, набрав
ший 21/г очка из 3 возможных.

Итоги шахматного конкурса: 
победите.тем оказа.іся Ю. Манатов, 
он набрал наибольшую сумму очков 
— 13. Последующие места занима
ют: Ю. Саломатин и Г. Устинкия — 
по 12 очков; В. Шумилкин и 
Ю. Метляев—по И ; Г. Тарасов, В. Тю- 
тюньков, Р. Маршанский — по 9; 
И. Лещенко и Минаев — по 8; М. Ду
наев, Н. Еремин, Ю. Ефимов, Сини- 
цин, В. Малов—по 7 очков из 13 воз
можных.

Все эти 15 победителей конкур
са награждаются памятными при
зами. Поощрительным призом от
мечены также правильные решения 
задач Э. Шестовой.

По 6 очков набрали: В. Агафонов, 
М. Будниченко, И. Верхозин, 
О. Григорьев. А. Конюхов, А. Кузь- 
мия, А. Махов, В. Максимов, 
р. Стрелков 2  Резанов. ' '  '

Село становится 
наряднее

процессы общественного производ
ства.

Чуть дальше —  поселок Кирзавод. 
Название говорит само за себя —  
гу т  разместились кирпичный завод и 
производственные объекты пищеком
бината. Пищевики работают в новом 
цехе. Второй —  в строительных ле
сах.

На одном из домов, что на главной 
улице, не так давно появилась над
пись: «Аптека». Стоит пройти не
сколько сот шагов, как открывается 
большая строительная площадка, на

которую подвозят материалы. Это —  
будущий Дом культуры. Контуры его 
уже отчетливо очерчиваются. В нем 
будут зрительный зал, библиотека 
и комнаты для кружковой работы.

Добротных двухэтажных домов в 
Парабели немало. Их семью пополнил 
еще один —  новый корпус детского 
дома.

В числе новостроек —  сельская 
пекарня.

Парабель теперь —  центр произ
водственного колхозно-совхозного уп
равления. и уже в нынешнем году 
размах строительных работ здесь 
значительно увеличится.

На снимке: комбинат бытового обслуживания.
Текст и фото Т. НАДЕЖДИНА.

И Н Т Е Р Е С Н А Я  Н А Х О Д К А
ПРАГА, 5 марта. (ТАСС). В архивах Пражской университетской биб

лиотеки найдена книга с тремя анонимными текста.чи на французском 
языке, относящимися к середине X V II I  века. Все три анонимные рабо
ты посвящены Петру I.

Профессор Вацлав Черный, нашедіиий эти тексты, пришел к выводу, 
что их автором является великий русский ученый М. В. Ломоносов и 
что они относятся к его ранним работам, которые не сохранились на 
русском языке.

П ЕТЛЯЯ
кедрами.

между могучими 
лыжня уходит в 

лес. Здесь, на окраине села 
Мельникове, три дня вели упор
ную борьбу лыжники семи про
изводственных управлений, 
Томского сельскохозяйственно
го техникума и дальнего Алек
сандровского района,

Шегарские спортсменки бы
ли подлинными хозяйками лыж
ни и в командном зачете выиг
рали все три дистанции: 5, 10 
и эстафету 3 X 4  километра. 
Первой чемпионкой областного 
совета «Урожай» в этой спар
такиаде стала шегарская физ
культурница Л, Сивова, кото
рая победила на пятикиломет
ровой дистанции. Этого звания 
на 10-километров®й трассе удо
стоилась представительница 
Томского сельского района 
Г. Килина, 13 секунд ей проиг
рала Т. Аренкина из Чаинского 
производственного управления.

Семеро выполнили нормы 
первого разряда.

Лыжники Томского’ сельского 
района были сильнейшими на 
всех дистанциях. В индивиду
альном зачете лучшее время в 
гонках на 25 километров пока
зал Н. Лосев (Томск), а на 30 
километров — П. Новосельцев, 
парабельский спортсмен.

В итоге трех дней борьбы пе
реходящим кубком областного 
совета общества «Урожай» на
граждена команда Томского 
сельского района, второе место 
заняли лыжники сельскохозяй

ственного техникума, третье— 
шегарцы.

Из числа лучших лыжников 
укомплектована сборная, кото
рая примет участие в розыгры
ше первенства Центрального 
совета «Урожая», которое сф- 
стоится в Перми.

П. СТОЯКИН, 
участник соревнований.

На снимке— победительницы 
в гонке на 10 километров (сле
ва направо): Г. Килина, Т. Арен
кина, М. Киселева. Сильней
шие в эстафете 4 X 5  километ
ров (слева направо) — В. Пота
пов, С. Денисов, А . Утопленни
ков, М. Иглаков — команда 
Томского сельского района.

Фот® Ю. Бугрова.

Еще три рекорда 
Л. Скобликовой
ЧЕЛЯБИНСК. «Отодвинув» 

на второе место Ингу Во;рони- 
ну на чемпионате мира в Ка- 
руйдзаве, Лидия Скобликова 
теперь отобрала у нее и рекорд 
Советского Союза в беге на 
1.000 метров для равнинных 
катков. Результат Скобликовой 
— 1 минута 34,7 секунды, по
казанный на спартакиаде проф
союзов, — почти на 2 секунды 
лучше прошлогоднего рекорда 
Ворониной.

Лидия Скобликова установи
ла рекорд СССР для равнин
ных катк-ов в беге на 3.000 мет
ров — 5 минут 10,1 секунды. 
Прежний принадлежал И. Во
рониной — 5.14,1. И еще один 
рекорд СССР установила Скоб
ликова: в многоборье на рав
нинных катках — 197,299 оч
ка. улучшив рекорд В. Стени
ной (197.949).

Дела мивувших дней ЗАЩИТА первой  
ДОКТОРСКОЙ ДИССЕРТАЦИИ

Короткие
сигналы

«На матке стадиона «Труд* нет ни 
одной скам ейки , где м ож но было бы 
отдохнуть . К онькобеж цы  сидят на 
снегу, заборах, оградах, на плугах- 
очистителях. Это недопустимо», — п и 
ш ет в редакцию  В. КЛЕМЕНТЬЕВ.

Что думает об этом администрация 
стадиона?

О беспорядках на стадионе каран 
даш ной ф абрики сообщает читатель 
Ф . Исаенко.

«В теп л уш ка х  непролазная грязь. 
Н екоторые ю нош и ведут себя развяз
но, ку р я т . Д р у ж и н н и ки  здесь бываю т 
редко».

Где наточить коньки ?  Этот вопрос, 
по-видимому, волнует не тол ько  
ЮРИЯ АР Ы Ш Е В А , написавш его пи сь 
мо.

Д ействительно, ни на одном ста 
дионе не точат ноньии, нет станков  
для то ч ки  и в м агазинах спортивны х 
товаров.

Работники стадионов, не медлите с 
ответом!

На Черемош никах (г. Т ом ск) около 
трам вайного  кольца есть газетны й 
ки о ск. Он не работает уж е  долгое 
время. Ж ителям этого  района негде 
ку п и т ь  газеты , ж ур н а л ы . Плохо об
стои т здесь дело и с бытовы м обслу
ж и ванием . П арикмахерская , н а пр и 
мер, работает тол ько  летом. Работ
н икам  связи и бытового обслуж ива
ния нельзя забывать о н уж да х  насе
ления этого  района.

А. ТИТОВ,
Е. ГРУЩ ИНСКИЙ.

Государство о тп уска е т  большие 
средства на дорожное строительство 
С каж ды м  годом в наш ей области по 
является все больше благоустроен 
н ы х  дорог. Но находятся лю ди, кото  
рые не то л ько  не берегут эти  дороги 
но, наоборот, р азруш аю т их . Возьмем 
уча сто к дороги около Больш е-Дорохо 
во А синовского  сельского  района. Во 
дители наруш аю т здесь правила пере 
езда через мосты и другие  искус  
ственны е сооруж ения , ломаю т о гр а ж  
дающ ие тум бы , некоторы е ж и тели  
деревень выбрасываю т на дорогу му 
сор. Во время полевых работ отдель 
ные тр актористы  «перепахиваю т» до 
роги.

А. РСВЕНЧУК, 
до рож ны й мастер.

19 мая 1896 года в 
актовом зале Томского 
университета проходи
ла первая в истории 
университета защита 
диссертации на сте
пень доктора медици
ны. Диссертацию на 
тему «Вторичные за
ражения при туберку
лезе легких» защищал 
бывший воспитанник 
Томского университе
та лекарь С. Тимашев.

«Задачей своей дис
сертации, — пишет га
зета «Сибирский вест
ник», — С. М  Тима
шев поставил выяс
нить, не находятся ли 
видоизменения в кли
ническом течении ле
гочного туберкулеза в 
зависимости от^ совме
стного действия с ту- 
беркулезньши бацил
лами и другого рода 
бактерий, каких имен

но и как течет тубер
кулез в присутствии 
тех или иных микро
бов».

Исследовав 33 суіу- 
чая туберкулеза, глав
ным образом у  боль
ных Томской больни
цы общественного при
зрения, С. М. Тима
шев нашел,' что пред
положения последних 
лет, объясняющие 
крайне разнообразную 
клиническую картину 
туберкулеза зараже
нием организма еще 
другими, помимо ту
беркулезных. бакте
риями. справедливы.

Официальными оп
понентами при защите 
С. М. Тимашевым дис
сертации выступали 
профессора местного 
университета П. В. 
Буржинский. М. Г.

Курлов и И. А . Рого- 
вич.

Ученый совет приз
нал С. М. Тимашева 
достойным степени 
доктора медицины.

Через полгода после 
защиты диссертации 
С. М. Тимашев был 
принят в число приват- 
доцентов при кафедре 
детских болезней, а в 
1901 году он избирает
ся по конкурсу сове
том университета про
фессором при кафедре 
детских болезней.

Имя профессора 
С. М. Тимашева. как 
замечательного педи
атра, широко известно 
в медицинских кругах, 
в 1922 году (в год его 
смерти) томская газе
та «Красное знамя» 
писала: «Томский уни
верситет знал С. М. 
Тимашева как талант

ливого научного работ
ника и преподавателя, 
а Сибирь — общест
венного деятеля и луч
шего врача-педиатра. 
В течение 27 лет он 
занимался изучением 
детских болезней. Им 
был выпущен ряд цен
ных научных работ в 
области педиатрии и 
подготовлены большие 
кадры врачей специа
листов по детским бо
лезням».

На 2-й научной кон
ференции по вопро
сам истории медици
ны и здравоохранения 
в Сибири (1960 г.) бы
ло сказано, что кафед
ра детских болезней, 
руководимая С. М. Ти
машевым, внесла боль
шой вклад в изучение 
особенностей детской 
патологии.

Н. СМИРНОВ.

К а р т а  мор KJей и о к е а н о в
Новая карта рельефа дна всех 

океанов земли составлена учеными 
института океанологии Академии 
наук СССР.

На карту нанесены подводные 
горы, впадины, хребты. Но особен
но много гор и холмов вулканиче
ского происхождения. Только в Ти
хом океане их обѵ^ее число достига
ет нескольких тысяч, то есть боль
ше чем на всем земном шаре. Боль
шая часть из них потухшие, но в 
океане они хорошо сохрани.яись, и 
поэтому и.менно океан может дать 
полную летопись вулканизма.

На карте особенно четко показа

ны глубоководные океанические 
желоба и островные дуги, гигант
ские зоны разломов протяжен
ностью в несколько тысяч километ
ров.

На карте рельефа четко показано 
расположение срединных хребтов в 
Атлантическом и Индийском океа
нах. Сейчас доказано, что такие же 
срединные хребты есть и в Тихом 
океане. Их развитие связано со 
строением глубин мантии земли, со
общил корреспонденту ТАСС уче- 
ный-геофизик Г. Б. Удинцев, один 
из авторов карты.

Ч ЕЛ О ВЕК -Ч ЕЛ О ВЕК У
У Григория Григорьевича Брядягина произошло большое несчастье. 

В годы Отечественной войны он был тяжело контужен, и болезнь прикова
ла его к  постели. Вскоре умерла мать, и Григорий Григорьевич остался в 
Новосибирске без присмотра. Его братья и сестры оказались людьми с 
рыбьей кровью. Они не пожелали «возиться» с родным человеком.

Г. Г. Брядягина окружили заботой советские люди. Рабочий Новоси
бирского завода имени Ефремова тов. Зарубин взял больного к  себе, окру
ж ил заботой и вниманием.

Таково краткое содержание статьи, опубликованной в газете «Правда» 
в 1961 году. „  .

Материал этот обсуждался в коллективе Колпашевского отдела раооче- 
го снабжения геодезического треста Новосибирского территориаль
ного геологического управления. Тогда же, в 1961 году, сотрудники 
этого небольшого коллектива послали Г. Г. Брядягину дружеское 
письмо и первую посылку. Вскоре пришел и ответ. Г. Г, Брядягин горя
чо благодарил за помощь и .моральную поддержку. Он сообщал, что бла
годаря участию советских людей у  него есть теперь библиотека, что он 
получил возможность писать. ^ .

Коллектив орса не прекращает связь с инвалидом воины. Любая 
командировка в Новосибирск используется для посещения подшефного. 
3 марта делегаты профсоюзной конференции орса выехали в Новоси
бирск. Они навестили Г. Г, Брядягина и вручили скромный подарок 
полпуда сибирского целебного меда, необходимого для

Н. ДОМАЕВеНИИ, 
секретарь партийной организации орса.

Г. В. Удинцев отметил, что карта 
рельефа, помогает понятъ физиче
ские явления в океане, например, 
движение воды, распределение дон
ных осадков..

При составлении карты специали
сты использовали результаты на
ших океанологических экспедиций 
и материалы, полученные из дру
гих стран по международному обме
ну в период МГГ.

Сейчас карта подготовлена к пе
чати. По мнению специалистов, из
дание ее даст возможность пол
ностью изучить геологическое 
строение нашей планеты в целом, 
разведать новые источники полез
ных ископаемых.

(ТАСС).

За вечер—более 
1000 зрителей

В районном  Доме к у л ь ту р ы  села 
К ривош еино впервы е демонстрировал
ся ш и р о ко э кр а н н ы й  ф ильм. В первы й 
день зал был переполнен на всех трех  
сеансах. К и н о ка р ти н у  «Одержимые» 
просмотрели в э то т  вечер более т ы 
сячи иривош еинцев .

Н. САСЬКОВ.

Из зала суда

Насильника— 
к расстрелу

в. и. Сыромятникова недавно 
освободили из заключения. Но он 
вновь совершил тяжкое преступ
ление.

Томский областной суд пригово
рил насильника малолетних В. И. 
Сыромятникова к  смертной казни. 

Приговор приведен в исполне^

П. ПОГОНЕЦ.
ние.

7 марта по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями. по восточным районам 
без осадков, по остальной терри
тории — местами осадки, ветер 
южный, 7 — 12 метров в секунду, 
температура 0 — 5 градусов тепла.

8 — 11 марта по Томской обла
сти ожидается облачная погода с 
прояснениями, местами снег, ве
тер юго-западный, 7 — 12 метров в 
седунду, температура ночью 7 — 
12, при прояснениях — 17— 22, 
днем — 2 — 7 градусов мороза.

Зам. редактора Е. ІѴІ. Ш А ТО Х И Н .

ТО М С КАЯ О БЛАСТН АЯ КО НТО РА ПО П РО КАТУ 
КИ НО Ф И ЛЬМ О В

с 11 марта выпускает широкоэкранную киноповесть «КО Г
Д А  РАЗВОДЯТ МОСТЫ». По сценарию В. Аксенова. В филь
ме снимались артисты: В. Емельянов, И. Арепина. Л. Быков и 
другие.

КОГАА
РЛЭВОАЯТ
М ОСТЫ

Производство киностудии «Ленфильм».

Т фмскоЙ конторе «Рвебакалея» 
требую тся: бухгалтеры, кладовщи
ки, экспедиторы, разъездные това
роведы.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1, телефоны 36-75 и 
50-18, 3 — 2

Заводу «Республика» срочно 
требуются: главный бухгалтер,
мастер, токари, слесарь-ннструмея- 
тальщик, котельщики, грузчики и 
тракторист.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белая, 3, отдел кадров, 3 —1.

ТО М С КИ Й ДР А М А ТИ Ч Е С КИ Й  
ТЕАТР

7 марта  —  «Время л ю б ить *. 
Начало сп е кта кл я  а 7 час. 30 мин. 
вечера.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
Ш И Р О КО Э КР А Н Н Ы Й  
КИ НО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал — новы й х уд о ж е ст
венны й ш и р о ко э кр а н н ы й  фильм 
«П орож ний рейс» — 9-30. 11-20,
1- 10, 3. 4-50. 6-40. 8-30. 10-20. 
Зеленый зал — «П орож ний  рейс»
— 9. 10-50, 12-40. 2-30. 4-20, 6-10, 
8. 9-50.

КИНО ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Ш и р о ко экр а н н ы й  зал — «Без ви
ны  виноватые» — 9, 10-55, 12-50.
2- 45, 4-40. 6-40, 8-40. 10-40. Дети до 
16 лет не до пускаю тся .

КИНО ТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—  «Голубая стрела» — 9, 10-45.
12-30, 2-15. «Еще один, котором у 
н у ж н а  любовь» — 4. 5-35, 7-10.
8-45, 10-20.

КИ Н О ТЕА ТР 
имени И. ЧЕРНЫ Х

Больш ой зал — ш и р о ко экр а н н ы й  
худо ж ественны й ф ильм «Ковар
ство  и любовь» — 9-30, 11-35.
1-40. 4. 6-05. 8-10. 10-15.
М алый зал — «Здравствуй, ГиатІ»
— 9-20 11, 12-40. 2-20, 4. 5-40.
7-20, 9, 10-40.

ДОМ  КУ Л Ь Т У Р Ы  ЗА ВО ДА 
«ТО М КАБЕЛЬ»

—  «В оздуш ны й и звозчик»  — 4-30. 
6. 7-30.

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  «Дорога на запад» ~  8. 5.

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ 

ЧЕТВЕРГ, 7 М А Р Т А
12.30. П ока зы вает Л е нинградское  те

левидение. В програм ме: о ч е р к  «П у
теш ествие в З а ко па не *. 18.30. Телеви
зи онная  постановка  «Семейные воп
росы » (пьеса М ай Талвеста). 19.25. 
О черк «Карабановы». 19.35. М узы 
ка л ь ны й  а н тр а кт . 19.45. Э кран — пио
нерам и ш ко л ь н и ка м . 20.4.5. Телевизи
онны е  новости. 21.00. К иноповесть  
«Ц веток на камне».

Строительному управлению Ni> 3 
треста «Промстрой» на постоян
ную работу требуются: каменщи' 
ки, плотники, бетонщики, разно
рабочие, токарь-универсал, бензо
резчик, старший электрик, слеса
ри-сантехники и сторожа.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39. отдел кадров.

Совхозу «Петрово» требуется 
на постоянную работу старший 
зоотехник (с высшим образованием 
и имеющий стаж работы).

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: Томский район,

Зоркальцевский сельский Совет, 
деревня Петрово. 2 — 2

Швейкомбинату «Рационализа
тор» требуются мастера верхней 
женской одежды.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 12, телефон 40-41.

Аптекоуправлению требуются; 
фармацевты, бухгалтер-ревизор, 
счетовод, грузчики на склад, сани
тарки в аптеки.

Обращаться: г. Томск, проспеиг 
имени Ленина, 54. 2 —’Д.

Специальному конструкторско
му бюро электромашиностроения 
требуются на постоянную работу; 
токари, слесари, фрезеровщики, 
шлифовщики.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, завод «Сиб- 
электромотор», корпус заводоуп
равления, 3-й этаж, кабинет на
чальника специального конструк- 
торскФго бюро, телефон 60-19,

3 - 3

Томскому таксомоторному авто
хозяйству Кз 1 срочно требуются: 
мойщики легковых автомашин, 
жестянщики, электрнк-силовик, 
карбюраторщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина. 10. 3 — 1.

Коллектив ремонтно-механи
ческого завода управления ме
ханизации строительно-монтаж
ных работ выражает глубокое 
соболезнование инженеру техот
дела Костину Георгию Алек-

Томскому вагонному деп® сроч
но требуются на постоянную рабо
ту: слесари по ремонту вагонов, 
осмотрщики вагонов, столяры, 
электромонтеры, аккумуляторщи
ки, зольщики, электрокарщикй, 
тракторист, проводники вагонов. 
Здесь же принимаются ученики 
на курсы проводников вагонов.

Обращаться: Томск-ІІ, вагонное

сандровичу по поводу смерти 
его жены

КО СТИНО Й 
Ксении Александровны, 

последовавшей 5 марта. 
Вынос тела из квартиры по

койной (г. Томск, улица Боль
ничная, 7) в 3 часа дня, 7 марта 
1963 года.

Томской базе снабжения плавсо
става требуются механик холо
дильных установок и продавцы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пристанской. 5, отдел кадров,

2 —2

Томской мебельной фабрике 
№ 1 требуются: столяры, станоч
ники, прессовщики, кладовщик, 
ученики столяров н станочников.

Обращаться: г. Томск, првепект 
имени Ленина, 215, 3 — 1.

Ректорат, партийное бюро, 
местный комитет и коллектив 
Томского педагогического инсти
тута извещают о смерти заведу
ющей складом института 

БО Л Ы П АН И Н О И  
'Таненн Владимировны 

и выражают глубокое собо
лезнование семье, pojiHbiM и 
близким покойной.

Григорьев  М и ха и л  И вано ви ч , про -
‘ П лучевская  А лександра Ф едоровна, 

п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , п р о с п е кт  
им ени Ф рунзе , 33, возбуж дает дело о 
р а сторж ени и  бр а ка  с П л уче вски м  Ва
л енти ном  П етровичем , п р о ж и ва ю щ и м  
в г. Том ске , у л и ца  У спе н ска я . 9.

Дело будет рассм атриваться  в  н а 
родном суде Л е ни н ско го  района го р . 

Том ска.

ж и в а ю щ и й  в Т ом ском  районе. Т и м и 
р я зе в ски й  леспоом хоэ, возбуж дает де
ло  о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с Гри го р ье 
вой О льгой С еменовной, п р о ж и в а ю 
щ ей; Т о м ски й  район , ста н ц и я  Басан- 
да йка .

Дело будет рассм атриваться  в  на 
родном  суде К и р о в ско го  района 
г , Том ска .
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